

ULTIMAS NOTICIAS

Cinco Policías Muertos Durante un Tiroteo con Asaltantes, en Argentina

LA PLATA, Argentina, 9 de marzo. (EFE) — Cuatro policías perdieron la vida y otro resultó gravemente herido al enfrentarse hoy a tiros con cinco delincuentes que habían asaltado una fábrica en Baradero, cerca de aquí.

El hecho ocurrió esta mañana cuando los cinco sujetos perpetraron un cuantioso robo en la fábrica "Fiplasto de aquella localidad, a la que llegaron en un automóvil roba-

do en Villa Ramallo, cerca de Baradero.

Los delincuentes fueron sorprendidos por una patrulla policial de la comisaría de Ramallo cuando abandonaban la fábrica, y se produjo un enfrentamiento que culminó con la muerte de los cuatro servidores del orden.

Las víctimas fueron identificadas como los cabos primeros Ernesto Marchio y Juan Manuel Manteira, el cabo segundo

Enrique del Moro y el agente Juan Carlos Montivero.

Asimismo, resultó gravemente herido durante el tiroteo el cabo Daniel Mamberto, quien fue internado en un sanatorio de Baradero.

Se pudo establecer que, tras el tiroteo, tres de los delincuentes lograron fugarse. Los dos restantes se refugiaron en un monte situado en las cercanías de la fábrica asaltada y ahora se encuentran rodeados por fuerzas policiales y militares.

ULTIMAS NOTICIAS

Niega el Frente Obrero Argentino su Apoyo al "Plan de Emergencia"

BUENOS AIRES, 9 de marzo. (Latin)—El frente obrero negó su apoyo hoy al plan económico de emergencia con que el gobierno peronista pretende sacar al país de un estancamiento de nueve meses.

La Confederación General del Trabajo (CGT), máximo organismo laboral del país, postergó para mañana un pronunciamiento en torno al severo programa económico anunciado el viernes por el titular de Economía Emilio Mondelli.

Los máximos dirigentes obreros no lograron hasta esta madrugada una coincidente posición con el estado de emergencia nacional en que colocó el gobierno al país a raíz de la grave crisis financiera.

Fuentes sindicales temían hoy que el análisis del plan gubernamental origine una peligrosa ruptura en la estructura interna de la central obrera y sus importantes cuadros peronistas representados por las denominadas "62 organizaciones".

Explicaron que en tanto el líder metalúrgico Lorenzo Miguel, titular del Movimiento Obrero Peronista, pretende consolidar el apoyo laboral a las medidas económicas, varios dirigentes cegetistas las objetaron al considerarlas ajenas al programa político-social formulado por el difunto Presidente Juan Domingo Perón. Según las fuentes, los repre-

sentantes confederados advirtieron a sus colegas peronistas la amenaza de un desborde en las bases obreras en abierto repudio al plan Mondelli.

Por lo menos cuatro organismos regionales cegetistas se pronunciaron en las últimas horas contra el programa del ministro y una quinta, la de la provincia de Mendoza, movilizó en estado de alerta a sus afiliados para impedir su ejecución.

En Córdoba, una protesta espontánea por el conjunto de medidas económicas de emergencia provocó ayer la paralización de cinco grandes fábricas de la industria automotriz.

Otros gremios menores de esa provincia, bajo coordinación de una izquierdista "mesa de gremios en lucha", amenazaron con una ola de huelgas y paros en demanda de mayores compensaciones salariales al grave impacto económico provocado por el plan.

Fuertes alzas en todos los servicios y una incontrolable carrera en los precios de todos los artículos, incluidos los de primera necesidad infructuosamente congelados, surgieron a partir del anuncio de las medidas.

En el cordón industrial que bordea a esta metrópoli, según informes periodísticos conocidos hoy, múltiples asambleas y amenazas de abandono de tareas reflejaron descontento por el programa económico.

Sigue en Argentina la Protesta Contra el Nuevo Plan Económico

(PL, IPS, AP y AFP)

BUENOS AIRES, 9 de marzo. — El plan de emergencia económica adoptado por el gobierno desató reacciones desfavorables y protestas en importantes sectores obreros, una intensa polémica en el sindicalismo oficial y también rechazo en sectores empresariales.

La congelación salarial y el aumento de las tarifas de servicios públicos incluidos en las medidas económicas propugnadas por el ministro Emilio Mondelli provocaron ayer el abandono del trabajo de operarios en Córdoba, paros en las fábricas metalúrgicas de Santa Fe y provincia de Buenos Aires, y convocatorias urgentes de los sindicatos bonaerenses.

Por su parte, el Consejo Directivo de la Confederación General del Trabajo (CGT) —central obrera oficialista— tras una deliberación de 7 horas dio a conocer esta madrugada un comunicado en el que exhortó a sus afiliados a mantener la disciplina, y convocó para mañana a un plenario de secretarios generales de todos los gremios y a una reunión de delegados generales.

Entre tanto, varias seccionales de la CGT, entre ellas las de Mendoza, San Juan y Santa Fe se pronunciaron contra el "Plan Mondelli", dispusieron el estado de alerta y movilización y convocaron a plenarios.

Asimismo, las mesas directivas de la CGT y "62" de La Plata, Berisso y Ensenada (provincias de Buenos Aires) se reunirán esta noche para analizar la actual coyuntura socio-económica y tomar medidas.

Mientras, los empresarios agrupados en la Confederación General Económica (CGE) y Asamblea Permanente de Entidades Gremiales Empresarias (APEGE) anunciaron su rechazo a las medidas económicas, en especial al control de precios y abastecimientos puesto en práctica con la participación de fuerzas policiales.

"NEFASTO", DICE CALABRO

El plan económico fue calificado hoy de "nefasto" por el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabro.

El disidente mandatario, enfrentado con la presidente Isabel y expulsado del Partido Justicialista y del gremio metalúrgico, señaló que se trata de "matar de hambre a los obreros".

Calabro exhortó a los trabajadores a unirse porque "el gobierno nos engañó" alertando a los dirigentes sindicales para que sostengan una lucha común, de lo contrario "vamos a tener a los militares en el poder".

En los distritos San Martín, Vicente López, Ciudadela, San Miguel y Morón, todos del gran Buenos Aires, los delegados de fábricas fueron convocados para mañana, a fin —se informó— de adoptar medidas para enfrentar el plan.

La agrupación Bloque Sindical del Peronismo Auténtico convocó a los trabajadores a "movilizarse para lograr la plena vigencia de la ley 14 mil 250 y la inmediata convocatoria a paritarias". Esa ley, suspendida por el Plan Mondelli, es la que regula la concertación de convenios salariales entre obreros y patrones.

MULTISECTORIAL

Por su parte, los jefes de los principales partidos políticos —con excepción del oficialismo— se reunieron anoche en procura de una estrategia conjunta que permita llegar a las elecciones presidenciales pre-

vistas para el 12 de diciembre.

En las oficinas de Ricardo Balbín, presidente de la Unión Cívica Radical (UCR), se congregaron dirigentes de los partidos Intransigente, Comunista, Demócrata Progresista y Revolucionario Cristiano, en lo que pareció el prólogo de una más vasta "asamblea multisectorial".

No hubo información, pero voceros del radicalismo dijeron que se convino un esfuerzo conjunto para tratar de impedir la fractura del orden constitucional. Los informantes agregaron que había inocultable preocupación en los dirigentes partidarios y una buena dosis de pesimismo acerca de la posibilidad de lograr ese objetivo.

EL TERROR NO CESA

Finalmente, en Córdoba, otros 7 secuestros fueron denunciados hoy por familiares y allegados de las víctimas, revelaron fuentes policiales de esa capital provincial.

Según se supo, en todos los casos participaron por lo menos 6 individuos fuertemente armados que irrumpieron en las viviendas de las víctimas a quienes introdujeron en automóviles particulares para desaparecer de inmediato.

Dos de los secuestrados trabajan como operarios mecánicos de una empresa automotriz radicada en las afueras de Córdoba.

Reajusta Isabelita su "Plan Económico de Emergencia", Ante la Oposición de Obreros, Empresarios y Radicales

BUENOS AIRES, 9 de marzo (AP, AFP, EFE, Reuter-Latin, ANSA).—La Presidente Isabel Perón se reunió esta noche con miembros de su gabinete y dirigentes sindicales para examinar algunos ajustes al "plan económico de emergencia", luego de que las dos organizaciones empresariales más poderosas: la Confederación General Económica (CGE) y la APEGE (Asamblea Permanente de Entidades Gremiales Empresarias), así como el Partido Radical, de oposición, organizaciones obreras regionales y el gobernador de la provincia de Buenos Aires, se opusieron al plan.

El documento fue cuestionado severamente por los sectores organizados del país porque —dicen— elevó el costo de la vida en 80 por ciento. La variante fundamental introducida esta noche está determinada por el aumento salarial del 20 por ciento, en lugar del 12, como se anunció el viernes último.

La Presidente concurrirá mañana miércoles por la tarde a la junta plenaria de secretarías generales de la Confederación General del Trabajo (CGT), para dar a conocer las modificaciones al plan económico. El documento incluye también la garantía de que en el mes de abril comenzará a funcionar el Instituto de las Remuneraciones, que tendrá a su cargo la actualización de los salarios.

La APEGE, que agrupa a la mayoría de los empresarios y comerciantes del país, amenazó hoy realizar un cierre patronal para reclamar rectificaciones al gobierno peronista en el campo económico, especialmente mejores tipos de cambio y eliminación del control de precios.

Por su parte, la Confederación General Económica, máximo organismo de la empresa privada argentina, fustigó hoy duramente al llamado "plan Mondelli" y advirtió que su aplicación acarreará "un grave quebranto y la descapitalización empresarial". Coincidieron con los obreros en que el plan es "abusivo" en vista del diezmado poder adquisitivo de los trabajadores.

La CGE sostuvo que el plan de emergencia económica provocará el enriquecimiento de los sectores especulativos, una fuerte recesión y una nueva pérdida del poder de decisión nacional en el ámbito económico.

Mientras tanto, la Confederación General del Trabajo (CGT) y las 62 organizaciones sindicales peronistas, los

dos organismos que conducen al movimiento obrero argentino, postergaron para mañana la difusión de su apoyo o rechazo del "plan Mondelli". Los líderes obreros sesionaron durante toda la noche, pero esta madrugada no habían llegado a ningún acuerdo.

Pero los cuadros directivos de la CGT comenzaron a ser rebasados por las centrales locales y en la provincia de Buenos Aires, la fábrica de tractores Deutz fue parada desde ayer, en tanto que 7.000 operarios de las plantas automotrices Chrysler y General Motors, ambas estadounidenses, suspendieron sus tareas en protesta por las medidas económicas.

La Presidente Isabel Perón convocó esta tarde a los líderes obreros a la Casa de Gobierno, para deliberar urgentemente sobre las medidas económicas. Asistió Casildo Herrera, secretario general de la CGT. En la junta estuvieron los ministros de Economía y del Trabajo, Emilio Mondelli y Miguel Umuño. También el líder Adalberto Wimer, secretario general de las 62 organizaciones, y Lorenzo Miguel. Al final de la junta, Casildo Herrera dijo a los periodistas: "El tiempo está nublando, pero puede que aclare".

El plan de austeridad consiste en una devaluación promedio del 35 por ciento, aumentos promedio de los combustibles del 100 por ciento y un aumento general de salarios del 12 por ciento. El anuncio de dichas medidas desató ayer una escalada de alzas de precios que absorbió el aumento salarial mucho antes de que comenzara a ser efectivo.

Fuentes del Partido Unión Cívica Radical, la principal fuerza de oposición al peronismo, sostuvieron hoy que el "plan Mondelli" es más grave que el de Celestino Rodrigo, ex titular de Economía, pues compromete la autonomía de la nación, como consecuencia del despilfarro, y el desgobierno de los tres últimos años.

Por otra parte, el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabro, dijo anoche que el programa de emergencia económica "es malo, es un engaño. Servirá para pagar deudas y matar de hambre a los obreros".

LOS EXHORTA A LUCHAR

Calabro dijo a una asamblea de trabajadores de Sanidad: "El gobierno nos ha engañado, por eso los exhorto a luchar todos unidos, porque si no lo hacemos así den-

tro de muy poco vamos a tener a los militares en el poder. Dijo también que "ese plan nos va a llevar a la miseria. Los artículos de primera necesidad serán cada vez más difíciles de adquirir para los trabajadores".

Según la agencia AP, los delegados sindicales afiliados a la CGT advirtieron a sus colegas peronistas la amenaza de un desbordé en las asambleas obreras, en abierto repudio al "plan Mondelli".

Gremios pequeños de Córdoba, manejados por grupos izquierdistas, amenazaron con una ola de huelgas y paros en demanda de compensaciones salariales al grave impacto económico provocado por el plan.

En esta provincia, dos dirigentes gremiales del complejo industrial Perkins, fueron secuestrados esta madrugada por sujetos armados desconocidos. Los raptados fueron Pedro Flores y Ricardo Luján.

El vespertino bonaerense "Crónica" ofreció hoy a la Presidente Isabel Perón toda su primera plana diaria "para que el gobierno presente al pueblo sus obras", en respuesta a una crítica de la jefa de estado a la prensa argentina.

La señora Perón dijo el sábado, ante el congreso nacional del peronismo que la eligió como su máxima autoridad: "Algunos creen que yo no leo los diarios, pero los leo y veo esos titulares enormes que nada tienen que ver con el contenido de las notas, y en cambio, cuando el gobierno hace una obra la sacan chiquita en un lugar retirado".

Ola de Violencia Derechista en Argentina

Bombazo al PC en Ferreyra y 8 Secuestros; Conocido Político Entre Ellos

CORDOBA, Argentina, 10 de marzo (AP).—Una ola de violencia ultraderechista se registraba hoy en esta ciudad, como secuela de las demostraciones de protestas obreras de los últimos días contra el plan económico gubernamental.

Ocho personas, fueron secuestradas por grupos armados en las últimas 24 horas, uno de ellos un conocido político. Se trata de Hugo Vaca Narvaja, de 61 años, quien fue colaborador del ex presidente Arturo Frondizi y ocupó fugazmente el ministerio del interior, antes del derrocamiento del nombrado por los militares en 1962.

Según denunciaron sus familiares, Vaca Narvaja —padre de 11 hijos—, fue sacado por la fuerza de su domicilio esta madrugada por una docena de individuos fuertemente armados, que exhibieron credenciales de organismos de seguridad. Vaca Narvaja es padre de dos conocidos militantes de la izquierda peronista y uno de ellos, Fernando Vaca

Narvaja, está prófugo. Es considerado uno de los dirigentes de la organización guerrillera "Montoneros".

Los otros siete secuestrados fueron aprehendidos en circunstancias parecidas a las de Vaca Narvaja. Todos ellos son dirigentes o militantes sindicales de plantas automotrices y siderúrgicas de Córdoba, 6 tuvieron activa participación en las huelgas y demostraciones desencadenadas a partir del lunes.

La policía confirmó también que una poderosa bomba, presumiblemente colocada por terroristas de ultra-derecha, destruyó hoy un local del Partido Comunista situado en el suburbio industrial de Ferreyra, donde están instaladas las plantas de la empresa italiana Fiat. Los daños fueron considerables, pero no hubo víctimas.

Se ha denunciado que por lo menos 70 personas han sido secuestradas por desconocidos armados en los últimos tres meses casi todos son militantes de organizaciones izquierdistas.

Por su parte, AFP informó que el ex ministro de gobierno de Córdoba, Hugo Vaca Narvaja, quien fue secuestrado esta madrugada por varios desconocidos, fue liberado unas horas después sano y salvo, informaron fuentes policiales.

Entretanto un nuevo golpe inflacionario sufrieron hoy varios artículos alimenticios que integran la canasta familiar, al otorgar el gobierno nuevos precios a diversos productos.

Se trata de pan, papas, leche, queso, manteca, pastas, harina y aceites.

No obstante los nuevos precios establecidos, esos productos escasean en los comercios minoristas debido a que sus proveedores exigen mayores costos, y retienen las mercaderías.

En los últimos días largas colas de amas de casa se forman frente a los comercios para la adquisición de esas mercaderías con resultados negativos.

EXCELSIOR

Cuatro Policías Muertos y uno Herido, en el Asalto a una Fábrica Argentina

BUENOS AIRES, 9 de marzo. (Latín, EFE).—Cuatro policías murieron y otro resultó gravemente herido, al enfrentarse hoy a tiros con asaltantes de una fábrica de la ciudad de Ramallo, a 150 kilómetros al norte de la capital. Dos de los delincuentes están rodeados por las fuerzas de seguridad en un pequeño bosque.

El enfrentamiento se produjo en la madrugada de hoy cuando 5 ó 6 hombres armados penetraron a la fábrica "Fiplasto" con la intención de robar el dinero destinado al pago de jornales. Antes de lograr su intención fue-

ron interceptados por 5 policías, que se enfrentaron a balazos con ellos.

Cuatro policías fueron muertos y otro resultó herido gravemente, pero no se sabe si los delincuentes tuvieron bajas, dijo la policía.

La misma fuente aseguró

que los asaltantes huyeron en un auto que habían robado antes. Tres o cuatro lograron fugarse, pero otros dos se refugiaron en un monte cercano a la fábrica, y ahora se encuentran rodeados por fuerzas policíacas y militares.

Cierra el 60% de

los Comercios de

Viveres en Argentina

Por Francisco ZUNIGA

Enviado Especial

BUENOS AIRES, marzo 9 (OPGV). —Los patrones integrantes de la asamblea permanente de entidades gremiales empresarias, que el pasado 16 de febrero paralizaron al país, rechazaron esta mañana el plan económico del gobierno argentino, porque "el país no puede admitir un compás de espera de 180 días, durante los cuales se insiste en medidas que han fracasado estrepitosamente".

Durante una reunión de más de 2 horas en el auditorio de la Cámara Argentina de la Construcción, los empresarios lanzaron duros ataques al gobierno y acordaron extender el paro que, de hecho, "por temor

a ser aprehendidos por la policía y porque no hay mercancía qué vender", se inició ya informalmente en esta capital, "en 60 por ciento de los comercios de viveres".

En tanto, la Confederación General del Trabajo convocó para mañana miércoles a "un plenario de secretarios generales de todos los gremios confederados", a fin de concluir el análisis de la situación que vive el país, "en procura de lograr medidas que salvaguarden el poder adquisitivo del salario, que frenen eficazmente la espiral inflacionaria y la consecuente alza del costo de la vida, poniendo fin al desabastecimiento, a la especulación, al agio, al mercado negro, al contrabando, a las actividades delictivas de las entidades financieras, a través de la Cámara de Diputados de la nación, del Instituto Nacional de las Remuneraciones, Productividad y Participación".

La CGT se reunirá también para decidir qué hace "ante la evidente inquietud que se ha suscitado en sectores del movimiento obrero, frente al programa económico de emergencia".

Al respecto, Delfor Jiménez, secretario adjunto del gremio textil, que dirige Casildo Herreras —actual líder de la CGT—, declaró a EL SOL DE MEXICO.

"En tanto no haya un acuerdo conjunto y se estudie el plan Mondelli, analizándolo con las bases, no habrá paro general".

—Y si las bases piden que haya paro general?

"Eso se decidirá el miércoles".

Por su parte, Oscar Smith, secretario general del Sindicato de Luz y Fuerza de esta capital —y figura prominente en el liderazgo de las 62 organizaciones—, declaró a este diario:

"El movimiento obrero organizado es parte de este gobierno, y como parte de él tiene la obligación de resguardar el proceso institucional; en consecuencia, con medidas de fuerza no resguardaríamos este proceso".

Sin embargo, admitió que en el interior del país muchos obreros ya están parando, y por eso la CGT evalúa la situación para buscar la manera de encauzar esa inquietud.

"Nunca hemos sido rebasados por las bases y, como legítimos representantes sindicales, vamos a responder a ellas".

Aseguró también que "bajo ningún punto de vista vamos a permitir que se deje de lado una ley como la 14250, que permite a los trabajadores discutir no sólo el poder adquisitivo de su salario, por medio de las escalas de sueldos, sino además posibilita la discusión de todas las cláusulas contractuales y la mayoría

de los convenios colectivos, que ya necesitan adaptación".

En la sesión de la Asamblea Permanente de Entidades Gremiales Empresarias (APEGE), por unanimidad, los asistentes decidieron facultar al secretariado directivo para que pueda fijar "la oportunidad e intensidad de un nuevo paro empresario, así como para la adopción de cualquier otra medida que se considere necesaria".

Entre dichas "medidas necesarias", durante la mencionada reunión —a la cual se permitió el acceso de todos los periodistas—, se señalaron, además del paro, la huelga de pago de impuestos al gobierno, negativa a otorgar publicidad a las estaciones de radio y televisión que están en manos del Estado, y manifestaciones de todo tipo.

Esto, porque a juicio de Ricardo Parada, representante de la Federación de Empresarios de Combustibles de Buenos Aires, "groseramente hablando, el gobierno es nuestro enemigo".

A su vez, el doctor Armando Braum, indicó:

"En esta emergencia económica que vive la nación, es precisamente la organización del Estado la que debe predicar con el ejemplo. De nada vale congelar precios y salarios, y calificar a los comerciantes de terroristas económicos, cuando la principal responsabilidad corresponde a la administración pública, que se ha constituido, por méritos propios, en el peor ejemplo de desorden e ineficiencia".

Luego pidió a uno de sus colegas que leyera el comunicado que finalmente se aprobó íntegro, y que, además de lo transcrito, dice:

"Poco valen los esfuerzos y el sacrificio de vidas de nuestras fuerzas armadas y de seguridad, si deben luchar con el contrapeso de una política que alimenta las causas de la delincuencia subversiva".

Pregunta después el documento suscrita por la APEGE:

"¿Será posible seguir combatiendo exitosamente contra la guerrilla, en un país azotado por la desocupación, moralmente abatido y hasta con dificultades para el aprovisionamiento de alimentos y bienes esenciales"?

"Hay argentinos que no están dispuestos a permanecer impassibles ante la destrucción de su país", finaliza el comunicado.

Por otra parte, esta noche un grupo de estudiantes universitarios de la Facultad de Ciencias Económicas, que tiene una matrícula de unos 30 mil alumnos, realizó un mitin en favor de los aspirantes que no conseguirán cupo.

Ola de Secuestros en Argentina

EXCELSIOR

Alza de Precios de Artículos de Consumo Necesario en Argentina

BUENOS AIRES, 10 de marzo. (AFP)—Un nuevo golpe inflacionario sufrieron hoy varios artículos alimenticios que integran la canasta familiar, al otorgar el gobierno nuevos precios a diversos productos.

Se trata del pan, papas, leche, queso, manteca, pastas, harina y aceites.

No obstante los nuevos precios establecidos, esos productos escasean en los comercios minoristas debido a que sus proveedores exigen mayores precios, y retienen las mercaderías.

En los últimos días largas colas de amas de casa se forman frente a los comercios para la adquisición de esos artículos con resultados negativos.

La carne, la alimentación básica de la población, también ha desaparecido de las carnicerías y la poca que se logra obtener, se paga a precios superiores a los registrados en

los últimos días.

Ultimamente los diversos cortes de carnes han duplicado y triplicado sus valores, tornándose inalcanzables para ciertos sectores de la población que cuenta con menos recursos económicos.

LAS MEDICINAS HAN SUBIDO HASTA 10 VECES

Los productos medicinales, que desde antes de fines de 1975, vienen sufriendo importantes alzas, superando en algunos casos, hasta ocho y diez veces sus valores, ya escasean en las farmacias.

El gobierno anunció últimamente aumentos en las tarifas, del gas, electricidad, teléfonos, gasolina, combustible y los pasajes de los ferrocarriles en cifras que oscilan entre el 60 y el 30 por ciento.

Los transportistas privados de pasajeros en automotor, que recientemente fueron autorizados a aumentar sus boletos en un ciento por ciento, solicitan ahora otro cincuenta por ciento de incremento con motivo de haberles aumentado el combustible en un trescientos por ciento.

El gobierno, de acuerdo al plan económico de emergencia del ministro Emilio Mondelli, tiene previsto conceder un aumento del 20 por ciento en los salarios a partir del primero de este mes, a fin de atenuar el malestar creado en los trabajadores, que desde hace dos días vienen realizando paros de protestas en importantes centros industriales como Córdoba, Santa Fe, Mendoza y en el cinturón del Gran Buenos Aires.

Ocho en Sólo 24 Horas

CORDOBA, Argentina, 10 de marzo. (A. P.)—Una ola de violencia ultraderechista reinaba hoy en esta ciudad, como secuela de las demostraciones de protestas obreras de los últimos días contra el plan económico gubernamental.

Ocho personas fueron secuestradas por grupos armados en las últimas 24 horas, uno de ellos un conocido político. Se trata de Hugo Vaca Narvajás, de 61 años, quien fue colaborador del ex presidente Arturo Frondizi y ocupó fugazmente el Ministerio del Interior, antes del derrocamiento del nombrado por los militares en 1962.

Según denunciaron sus familiares, Vaca Narvajás fue sacado por la fuerza de su domicilio esta madrugada por una decena de individuos fuertemente armados, que exhibieron credenciales de organismos de seguridad. Vaca Narvajás es padre de dos conocidos militantes de la izquierda peronista y uno de ellos, Fernando Vaca Narvajás, está prófugo. Es considerado uno de los dirigentes de la organización guerrillera "montoneros".

Los otros siete secuestrados fueron aprehendidos en circunstancias parecidas a las de Vaca Narvajás. Todos ellos son dirigentes o militantes sindicales de plantas automotrices y siderúrgicas de Córdoba, 6 tuvieron activa participación en las huelgas y demostraciones desencadenadas a partir del lunes.

La policía confirmó también que una poderosa Bomba, presumiblemente colocada por terroristas de ultraderecha, des-

trozó hoy un local del Partido Comunista situado en el suburbio industrial de Ferreyra, donde están instaladas las plantas de la empresa italiana Fita. Los daños fueron considerables, pero no hubo víctimas.

Se ha denunciado que por lo menos 70 personas han sido secuestradas por desconocidos armados en los últimos tres meses. Casi todos son militantes de organizaciones izquierdistas.

EXCELSIOR

"Homenaje a Roberto Arlt" por Ricardo Piglia en su Novela de Investigación "Nombre Falso"

BUENOS AIRES, (ANSA)—Ricardo Piglia, escritor y estudioso de literatura "full time", lector y seleccionador de novelas policiales para una importante editorial, crítico de oficio riguroso y apasionado, inquieto investigador con una sólida preparación en historia y letras, reincide ahora en la creación literaria propia. Ya apareció en 1967 un primer libro suyo de narraciones, "La invasión". Luego trabajó en una novela titulada "Respiración artificial", que todavía no se decide a imprimir. En cuanto a su obra actual, se titula "Nombre falso" y ha tenido inmediato éxito de crítica y de lectores.

El libro presenta cinco cuentos y una novela corta. Esta última, de características muy singulares. Los relatos, titulados "El fin del viaje", "El Laucha Benitez cantaba boleros", "La caja de vidrio", "Las actas del juicio" y "El precio del amor", son, como el propio Piglia lo ha declarado, la continuación de los que incluyera "La invasión". Tienen en común cierta narración impregnada de la tensión que deriva de un contexto cerrado, oprimente, en el que se registran relaciones de sujeción, de abuso de poder de un personaje sobre otro. Situaciones de violencia. Los personajes tienen mucha autenticidad. Las situaciones y el eslabonamiento de los momentos descriptivos, reflexivos y dramáticos, fueron trazados con destreza y fuerza.

En cuanto a la novela breve es de una densidad y un valor muy particulares. Se titula "Homenaje a

Roberto Arlt". Parte de una investigación que el narrador lleva a cabo para obtener un inédito de Arlt. El texto tiene una construcción parecida a la de una novela policial. Con suspenso y acción. Con un "crescendo" emocional. Hay, en el juego narrativo e investigativo, muchos elementos: una historia con extraños personajes pero evidentemente extraídos de la realidad, un robo, una estafa, hay culpables y hay testigos, hay hallazgos que alientan y luego desconcierto y desilusión. Hay una propuesta lanzada al lector para que se deje llevar y a la vez participe en la búsqueda de una solución del enigma. Pero también hay, y este es posiblemente el mayor valor de la novela, una reflexión literaria sobre Arlt, figura única de las letras latino-americanas, por cierto y a quien Piglia considera, junto a Borges, como uno de los mejores escritores argentinos. En este aspecto es el crítico literario Piglia que toma pie en el relato, dejándose arrastrar, por supuesto, por su admiración hacia Arlt. Por otra parte, Piglia anunció que en breve aparecerá un ensayo suyo sobre el mismo autor, titulado "Roberto Arlt, la ficción del dinero", de modo que su pasión y curiosidad por el universo arltiano no han concluido en la novela actual.

El relato de "Nombre falso" dedicado a Arlt es un hecho de todos modos excepcional ya que ostenta un género mixto y unitario en su estructura. Es una novela-estudio construida con sabiduría y, por qué no decirlo, con verdadera genialidad.

EXCELSIOR

Coctel Para Oswaldo Drahaagún



Oswaldo Drahaagún, Ofelia Guilmáin y Julio Aldama

Ofelia Guilmáin ofreció un coctel en honor del autor argentino Oswaldo Drahaagún, que vino a nuestro país para asistir al estreno de la obra suya que protagonizará la ar-

tista: "La heroica de Buenos Aires".

Julio Castillo será el director de la pieza; Drahaagún, ya es conocido en México por

la puesta en escena de su obra "Historias para ser contadas", y por la serie que para el canal 13 ha hecho en televisión.

Numerosos Secuestros y Atentados Políticos en Córdoba, Argentina

También en Otros Puntos del País.—Fue Asesinado un Miembro del Comité Central de PCA

(MAP, IPS, UPI, CETEKA, AFP y PL)

BUENOS AIRES, 10 de marzo.—Secuestros y atentados terroristas en el convulsivo centro industrial de Córdoba y en otros puntos del país pusieron hoy de manifiesto el cuadro de incesante violencia política que continúa en la Argentina.

En Córdoba, a 750 kilómetros al norte, se informó que por lo menos 10 personas —entre ellas un conocido político— fueron secuestrados por grupos derechistas, después que los trabajadores del automóvil y metalúrgicos realizaron paros y manifestaciones a partir del lunes en protesta por el riguroso Plan de Emergencia del gobierno.

Los secuestros elevaron a más de 70 el número de personas desaparecidas en Córdoba en los últimos 2 meses.

CRIMENES Y SECUESTROS

El Partido Comunista de la Argentina anunció que el miembro de su Comité Central, Alberto Luis Caffaratti, fue asesinado por elementos reaccionarios.

Alberto Luis Caffaratti fue secuestrado en Córdoba, centro industrial argentino.

A su vez, esta madrugada unos 12 hombres armados que exhibieron credenciales de organismos de seguridad, se presentaron en el domicilio de Hugo Miguel Vaca Narvaja, de 61 años, conocido abogado de Córdoba que desempeñó importantes funciones en el gobierno del ex presidente Arturo Frondizi (1958-62). Según denuncias de familiares de Vaca Narvaja, los hombres registraron la casa, se apoderaron de papeles y se llevaron al jefe de familia en un automóvil.

Vaca Narvaja tiene 11 hijos, y 2 de ellos —Fernando y Hugo— son conocidos militantes de la izquierda peronista. El segundo se encuentra detenido y Fernando, buscado por la policía, es uno de los jefes de la organización Montoneros.

Trascendió también que, en la misma localidad, fueron secuestrados los trabajadores Miguel Domato, Antonio Galán y Hugo Suárez, quienes estarían relacionados con la actividad sindical de la provincia.

De acuerdo a otra denuncia presentada, el doctor Miguel Oliva Vélez y la abogada María Amparo Fischer, casada con un asesor de los gremios combativos, también fueron secuestrados hoy.

El empleado judicial Quirico Carranza fue interceptado junto a su esposa cuando se desplazaba en un pequeño automóvil de su propiedad. La señora de Carranza fue liberada al poco rato, ignorándose el paradero de su esposo.

La característica de estos atentados es que se han desarrollado a la vista de numerosos testigos y en pleno día.

BOMBAZOS

Entre tanto, una potente bomba destruyó anoche el local del Partido Comunista en la zona industrial de Ferrreira, a 15 kilómetros de Córdoba.

El artefacto, compuesto por 15 kilogramos de trilita, estalló en la sede de esa agrupación política produciendo destrozos totales.

También anoche estalló otra bomba de considerable poder en el domicilio de Víctor Devián, ejecutivo de una empresa metalúrgica de Bahía Blanca, a 600 kilómetros al sur. El atentado, atribuido a guerrilleros de izquierda, no causó daños.

En Rosario, a 300 kilóme-

tros al norte, Ernesto Zanuelo denunció anoche a la policía que su domicilio fue ametrallado por varios individuos que viajaban en un automóvil.

Por su parte, la vivienda del presidente de la Cámara de Diputados de la provincia de Santa Fe fue destruida hoy por varios artefactos explosivos, revelaron fuentes policiales.

El afectado, Rubén Dunda, se encontraba con su familia en Santa Fe, capital provincial donde tiene asiento la legislatura bicameral.

Dunda está alineado en la corriente contestataria moderada del peronismo que disiente con el gobierno de la presidente argentina Isabel Martínez.

SITUACION ECONOMICA

A todo esto, las autoridades decretaron hoy nuevos aumentos de precios en productos básicos mientras arrecia la protesta de importantes sectores gremiales.

Los incrementos se produjeron en artículos de primera necesidad como son leche, manteca, aceite, pan, papas, fideos y queso.

También es inminente un nuevo aumento de entre 40 y 50 por ciento, de las tarifas de transporte, al tiempo que se agudiza la escasez de carne, huevos, pollos, arroz y otros productos.

La presidente María Estela Martínez anunció esta tarde un aumento salarial del 20 por ciento, luego de varios días de paros y protestas obreras contra el plan econó-

mico emergente adoptado por el gobierno.

La medida se complementa con otras modificaciones al plan económico anunciado la semana pasada, el cual incluía un incremento de salarios de sólo un 12 por ciento y fue anunciada por la jefe de Estado durante un plenario de la Confederación General del Trabajo (CGT).

La Federación Agraria Argentina (FAA) declaró que el plan de emergencia económica del gobierno afecta al agro.

En una declaración, la FAA —que agrupa a miles de chacareros y agricultores medios— luego de criticar la gestión económica gubernamental desde 1973, sostiene que este plan "lleva al país a la crisis más aguda de su historia".

EXCELSIOR

Informes de un Golpe de Estado Mañana: Isabel Perón

- * Ella Sería Detenida por Tres Oficiales
- * Lo Anunció a la CGT y a las 62
- * Reunión de los Jefes Militares

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 10 de marzo.—La presidente María Estela Martínez reveló tener información de que el golpe de Estado estallaría en la madrugada del viernes próximo y que —según los planes de los golpistas— ella sería detenida por tres altos oficiales militares en representación de una futura "junta de gobierno", que luego la enviaría al exilio en España.

El anuncio fue hecho por Isabelita durante una reunión que sostuvo con los dirigentes de la Confederación General del Trabajo (CGT) y las "62 Organizaciones", en la cual se analizó el plan económico planteado por el ministro de Economía, Emilio Mondelli.

Pese al anuncio —dijeron las fuentes que hicieron la revelación a este corresponsal —Isabelita "se mostró tranquila" y reiteró que "nada temía".

En contrapartida, se mostró afligida ante la posibilidad que los trabajadores —que constituyen ahora el único sostén del gobierno— no aceptaran el plan de Mondelli.

En el mencionado cónclave participaban, además de la Presidenta, los ministros de Economía y Trabajo, y los dirigentes obreros Lorenzo Miguel Casildo Herreras, Adalberto Wimer, Rogelio Papagno, Néstor Carrasco y Héctor Smith. Esta mañana, los comandantes de los tres cuerpos del ejército arribaron inopinadamente a Buenos Aires y se reunieron en el acantonamiento de Camaguey de Mayo, la mayor unidad militar argentina, con el jefe del Estado Mayor, general Roda, "ordenado desde Washington por el Fondo Monetario del I Ejército, Carlos Suárez Mason, que controla los efectivos de la capital del país.

La imprevisión tendrá consecuencias para los comandantes de ejército y el jefe de Estado Mayor. Dirigentes de la Confederación General del Trabajo admitieron hoy a EXCELSIOR que las revelaciones de Isabel Perón sobre el presunto golpe militares, con vistas a intervenir directamente en el gobierno argentino. Parlamentarios del peronismo disidente y de la oposición Unión Cívica Radical coincidieron hoy en que "algunos jefes militares" consideran que el país se acerca rápidamente a una situación próxima al caos" y que se complica a raíz de las anunciadas movilizaciones empresariales y obreras contra el plan económico de emergencia del ministro de Economía, Emilio Mondelli.

LAS VERSIONES DE FUENTES MILITARES

De fuentes allegadas a las esferas militares también se difundieron hoy encontradas versiones sobre la posibilidad de una "intervención castrense directa" en los asuntos del Estado, es decir, el "golpe" a que aludió Isabel Perón. Las distintas versiones recogidas tan sólo se diferenciaban respecto de los detalles.

Insólitamente, no se guardaba secreto ni siquiera sobre la eventual fecha del supuesto golpe de Estado. Las fechas se alternaban entre el viernes 12 (con lo que se confirmaba la información revelada por la Presidenta a los líderes obreros) y el viernes 19 del presente. Otras fuentes consultadas, al admitir que hay entre los militares un "estado anímico de irritación" ante el gobierno de Isabel Perón, señalaron empero que "cualquier intervención directa" no se realizaría este mes.

"Sin embargo, todo podrá ocurrir antes del 15 de abril", añadió a EXCELSIOR una fuente allegada a los mandos militares.

Esta noche, los interrogantes crecieron cuando los comandantes del ejército, marina y fuerza aérea se reunieron —también en forma imprevista— con el ministro Interino de la Defensa, José Alberto Deheza. Una escueta información oficial expresó, antes de la reunión, que en ésta se tratarían "asuntos de rutina".

El senador opositor Miguel Perette calificó de "extraño e increíble" en las actuales circunstancias. Perette, jefe del bloque de senadores, dijo que el golpe de Estado "que se anuncia" es "una nueva etapa para propiciar un golpe de Estado que tendrá consecuencias funestas para el país".

Esta mañana, los comandantes de los tres cuerpos del ejército arribaron inopinadamente a Buenos Aires y se reunieron en el acantonamiento de Camaguey de Mayo, la mayor unidad militar argentina, con el jefe del Estado Mayor, general Roda, "ordenado desde Washington por el Fondo Monetario del I Ejército, Carlos Suárez Mason, que controla los efectivos de la capital del país.

La imprevisión tendrá consecuencias para los comandantes de ejército y el jefe de Estado Mayor. Dirigentes de la Confederación General del Trabajo admitieron hoy a EXCELSIOR que las revelaciones de Isabel Perón sobre el presunto golpe militares, con vistas a intervenir directamente en el gobierno argentino. Parlamentarios del peronismo disidente y de la oposición Unión Cívica Radical coincidieron hoy en que "algunos jefes militares" consideran que el país se acerca rápidamente a una situación próxima al caos" y que se complica a raíz de las anunciadas movilizaciones empresariales y obreras contra el plan económico de emergencia del ministro de Economía, Emilio Mondelli.

de Estado, influyeron en que los líderes obreros peronistas cambiaran su rechazo al plan de emergencia económico y pasaran a aceptarlo con las modificaciones introducidas por la Presidenta: el aumento salarial será de 20 y no de sólo 12 por ciento, y se creará un "instituto de remuneraciones".

PARO FERROVIARIO EN TODO EL PAÍS

Sin embargo, a la hora cero de mañana comenzará un paro ferrocarrilero en todo el país. Paralelamente, la Confederación General Económica, que hace tres años fue, junto con la CGT, la pilastra del "Pacto Social" puesto en práctica en los gobiernos de Héctor Cámpora y del general Perón, comenzó hoy a preparar un paro empresarial en protesta contra el plan de emergencia, que será efectuado la semana próxima.

La CGE, controlada por un grupo de empresarios argentinos cuyo cabecilla es José Gelbard, ex ministro de Economía de Cámpora, Perón y de la misma Isabelita, rompió definitivamente con el actual gobierno y lo acusó de "caótico". Otra organización patronal, la "Asamblea Permanente de Empresarios Gremiales" (APEG), que agrupa a los comerciantes e intermediarios de la producción agrícola, decidió promover, asimismo, un paro general de actividades de sus afiliados.

Néstor Capelotto, uno de los dirigentes de la APEG, expresó hoy que "las situaciones deben ser de fondo", y que el actual gobierno de Isabelita "ya no tiene condiciones para seguir adelante".

"Hay que hablar claro. En Argentina no hay Poder Ejecutivo ni Poder Legislativo que tome en cuenta los reclamos de los empresarios. O se toman soluciones de fondo o todo se terminará y asistiremos al funeral de la República", añadió Capelotto y, al admitir la posibilidad de un golpe de Estado, subrayó: "la solución para el actual momento no la

tenemos los empresarios. No está en nuestras manos darla. Pero hay quienes la pueden hacer".

Mañana, los jefes de la fuerza aérea se reunirán con el comandante del arma, brigadier Orlando Agosti. Hay indicios, asimismo, de que el jefe de la Marina, almirante Milio Massera, se reunirá mañana con el comando naval.

El golpe es el tema casi único de todas las pláticas bonaerenses. Y en este marco, mañana, 11 de marzo, se cumple el tercer aniversario de la elección de Héctor Cámpora a la Presidencia, cuando el peronismo retornó triunfante y con aplastante mayoría absoluta al poder, del que había sido derrocado en 1955.

Reforma Isabel su Plan Económico de Emergencia

Diez Secuestros en 48 Horas

Por Francisco ZUNIGA Enviado Especial

BUENOS AIRES, 10 de marzo (OPGV).— La presidenta Isabel Martínez de Perón acudió esta noche al edificio de la CGT para firmar un decreto mediante el cual introduce reformas en el llamado Plan Mondelli, con el obvio propósito de atenuar las fricciones entre su gobierno y la clase trabajadora.

Los cambios dictados por la presidenta respecto al programa general de medidas económicas de emergencia, dado a conocer a la nación

apenas hace 5 días, son: ocho por ciento más de aumento en los salarios además del 12 anunciado por Mondelli, a partir del primero del corriente; la puesta en Marcha del Instituto Nacional de Remuneraciones y Productividad —cuya función principal es ajustar los sueldos en relación con el costo de la vida—, a partir del primero de abril y el respeto a la ley 14250 —que establece las reuniones contractuales—, aunque cancelando las discusiones acerca del salario.

Las reformas presidenciales suponen también la disminución de días no laborables y el ajuste de honorarios en las jornadas de trabajo.

Durante la sesión Isabelita fustigó duramente a quienes "trabajan para el desastre", fomentan la subversión armada y la subversión política y económica, a quienes acaparan, especulan y contrabandean, a quienes hacen terrorismo periodístico.

Dijo también que los argentinos debían unificarse para combatir, "en una guerra total", a "los golpistas permanentes" y a los que "quieren voltear las chimeneas que levantó el general Perón", porque "no queda otra alternativa; o vencemos a la antipatria... o perecemos todos".

Admitió que "el país es un caldero político", atizado por muchas manos. Pero sostuvo que quienes gobiernan al país tienen "buena memoria" para recordar lo ocurrido en ocasiones semejantes.

No obstante, al margen del discurso oficial y en un largo diálogo con los líderes obreros la presidenta Isabel reiteró que estaba consciente de las dificultades por las que atravesaba el país, pero adujo que era necesario "ajustarse el cinturón".

"Somos la mayoría del pueblo y si no lo defendemos nos van a dar... por ser mujer no digo las palabras que siguen... pero voy a agarrar el látigo y voy a comenzar a dar latigazos", enfatizó.

Algunos líderes pidieron a gritos "la hora para los ladrones y traidores". La presidenta respondió que "estos se ahorcan solos".

En la reunión tuvo mayores ovaciones el líder de las 62 organizaciones, Lorenzo Miguel, y el secretario general adjunto de la CGT, Adalberto Wimer, que el propio titular de la misma Casildo

Herreras, quien sorpresivamente llegó ayer al país, procedente de Ginebra.

Además de los mencionados dirigentes, acompañaron en el estrado a la presidenta Isabel, los ministros de Trabajo y Economía, Miguel Unamuno y Emilio Mondelli, respectivamente.

Para este último, y ante la rechifla y abucheos que recibió por parte de algunos de los trabajadores, Isabelita pidió un aplauso "porque finalmente no tiene toda la culpa el pobrecito".

Por su parte Casildo Herreras manifestó el apoyo de su gremio, al reformado Plan Mondelli y dijo que no era necesario hacer algún sacrificio económico en el país para salir de la crisis, dados los recursos de todo tipo con que éste contaba para su desarrollo.

Además atacó a los agiotistas y especuladores que hacen nugatorios todos los aumentos salariales. Inclusive advirtió que éstos tenían que dar más a los trabajadores, "no vaya a ser que éstos, cansados, se los quiten todo".

La presidenta se retiró del local de la CGT, en medio de cantos y porras a favor del finado general Perón y de apoyo a ella.

En el interior del país y en la periferia de la capital federal prosiguen las movilizaciones y los paros obreros. Entre éstos los ferrocarrileros acordaron hacer un paro de cuatro horas por turno, a partir de las cero horas de hoy.

Se informó también que fueron secuestradas 7 personas ayer en el interior del país y hoy 3 más. La mayoría son dirigentes obreros de base, originarios de Córdoba.

Uno de los secuestrados es Miguel Hugo Vaca Narvaja, que fuera ministro del Interior durante el gobierno de Arturo Frondizi.

Vaca Narvaja es padre de Fernando Vaca, conocido dirigente de la izquierda peronista, del partido auténtico —proscrito— que actualmente está preso, a disposición del poder ejecutivo.

Los otros secuestrados son Miguel Oliva Vélez, exasesor de los llamados gremios combativos del peronismo de izquierda moderada y la abogada María Amparo Fischer, madre de varios niños.

En fuentes policíacas se supo hoy que

la familia Baes, secuestrada y ultimada en Mar del Plata por varios desconocidos, tiene a un hijo fugado a quien se señaló como presunto participante en la muerte del coronel Rafael Raúl Reyes.

Del crimen del militar se autoresponsabilizó un llamado comando "Tito Martinelli, de las brigadas rojas del poder obrero".

La AP dice que el Partido Comunista, en un comunicado difundido esta tarde, denunció que "el terrorismo de ultraderecha, no combatido sino estimulado, está sembrando de cadáveres la tierra argentina. Acaba de ser vilmente asesinado el camarada Alberto Luis Caffaratti, destacado dirigente obrero cordobés, miembro del Comité Central del Partido Comunista".

Continuó Anoche en Argentina la ola de Violencia

BUENOS AIRES, 11 de marzo (AFP).—La ola de violencia que azota a la Argentina prosiguió anoche y esta madrugada con varios atentados con bombas y el incendio de dos vehículos automotores de transportes de pasajeros, se informó esta mañana.

Los artefactos estallaron en dos concesionarias de automóviles, y un negocio de ferretería industrial ubicados en Vicente López y Olivos, a unos 30 kilómetros al norte de esta capital.

En esos atentados no hubo víctimas.

En la zona sur de esta capital, fueron incendiados dos vehículos automotores para el transporte de pasajeros, atentados que se adjudicaron integrantes de la ilegal organización "montoneros" peronistas de izquierda.

Admitieron también el atentado cometido esta madrugada contra los ramales ferroviarios del ferrocarril Roca, en proximidades de las estaciones Temperley y Lomas de Zamora, a unos 30 kilómetros de la capital Argentina.

Ese servicio ferroviario estaba siendo normalizado en la mañana de hoy.

ULTIMAS NOTICIAS



ISABEL PERON pidió anoche en Buenos Aires el apoyo de los trabajadores organizados para su programa de austeridad económica. (AP)

EXCELSIOR

Decidió Isabel Perón Suavizar el "Estado de Emergencia Económica"

BUENOS AIRES, 10 de marzo. (AP, AFP y Latin)—El Gobierno argentino decidió hoy suavizar el "estado de emergencia económica", y esta noche se anunció oficialmente un incremento salarial del 20 por ciento.

Al hablar desde la sede de la Cofederación General del Trabajo (CGT), por una cadena nacional de radio y televisión, la Presidenta Isabelita anunció además la creación del Instituto Nacional de Remuneraciones y Productividad, reclamado con insistencia anteriormente por los dirigentes sindicales.

El anuncio hecho el viernes pasado por Emilio Mondelli, ministro de Economía, en el sentido de que el aumento salarial se limitaría a sólo el 12 por ciento, levantó una verdadera oleada de protestas en diversas ciudades del país, donde muchos gremios y grandes sindicatos de las mayores plantas industriales, hicieron huelga, paros escalonados o se declararon en estado de emergencia.

Trascendió que pese al anuncio hecho por Isabelita, organizaciones gremiales de Córdoba están dispuestas a rechazarlo, como manera de impugnación total al "Plan Mondelli".

El dirigente Lorenzo Miguel reconoció que existe el temor de un rechazo al plan por algunos grupos, aunque expresó su confianza en que el movimiento obrero no será desbordado.

El anuncio de Isabelita se produjo tras una prolongada reunión con los principales dirigentes de la CGT y de las 62 Organizaciones. Los dirigentes —según reveló uno de los asistentes— exhortó a los líderes sindicales a "convertirse en custodios del orden económico", al mismo tiempo que subrayó que "no habrá compasión para los que violen las leyes".

APOYO DE LOS TRABAJADORES

Posteriormente, en la transmisión (diferida) al país, Isabelita dijo que contaba con todo el apoyo de los trabajadores argentinos, y llamó para que "cada peronista y cada argentino defienda lo suyo, que es defender lo de todos".

"Advierto —agregó— que la actitud asumida por los trabajadores aportará su cuota de sacrificio frente a las dificultades de esta coyuntura histórica, que significa una demostración irrefutable de su confianza en el gobierno".

En otro orden de cosas, hoy se tuvieron los elementos suficientes para vincular de manera más concreta el homicidio de la familia Báez, compuesta por el padre, la madre y una hija de 23 años, con una venganza de la ultraderecha.

En días pasados fueron hallados los restos de Federico Báez, su esposa Agnes y su hija Erccila, con las cabezas destrozadas a balazos y las manos mutiladas.

Hoy la policía identificó a Federico Guillermo Báez, de 25 años, como el autor de la muerte de un coronel, ocurrida en febrero, razón por la que se estima que las bandas asesinas de ultraderecha tomaron venganza en los padres y hermana del guerrillero.

Pero la violencia continuó hoy, incontenible, en el territorio. Once personas fueron secuestradas en las últimas 24 horas en Argentina, un ex ministro de Estado entre ellas.

El abogado Miguel Vaca Narvaiz, ex titular del ministerio del Interior entre 1958 y 1962, bajo la presidencia de Arturo Frondizi, fue secuestrado en su domicilio "encapuchado, con las manos atadas a la espalda, en pijama y envuelto en una cobija", señaló un testigo.

El resto de los secuestrados son dos dirigentes sindicales, dos obreros, tres jóvenes, una abogada, un empresario y un funcionario municipal.

Huelgas y Marchas de Protesta por el Plan Económico de Isabel Perón

La Presidenta Hizo Algunos Cambios en Dicho Plan, Debido a la Presión Popular

(AP, UPI, AFP y PL)

BUENOS AIRES, 11 de marzo. — Huelgas y marchas de protesta en abierto desafío a la presidente Isabel Perón se efectuaron hoy en Córdoba, en los suburbios industriales de Buenos Aires y en otros puntos del país, al persistir el descontento obrero con motivo del plan de emergencia económica del gobierno.

El descontento de los trabajadores continuaba, pese a que la señora de Perón introdujo anoche algunos cambios al plan.

Hoy, la Presidente volvió a ceder a la presión laboral, dejando su plan de congelación de precios y salarios sometido a muchos condicionamientos, mientras otra vez arreciaron las versiones sobre un eventual golpe militar.

Los paros de protesta por el plan económico de emergencia implantado por el gobierno se registraron en el cordón industrial del oeste de Buenos Aires y en las ciudades de Córdoba, Santa Fe, Rosario y Salta.

Asimismo, numerosas declaraciones contrarias al "Plan Mondelli" fueron emitidas por entidades sindicales de todo el país.

TEME ISABEL UN GOLPE MAÑANA

Según el diario *El Nacional*, de Caracas, la Presidente de Argentina advirtió a los trabajadores de su país que mañana se producirá un golpe de Estado en esa nación.

La jefe de Estado se entrevistó ayer con los líderes de la poderosa Confederación General de Trabajadores (CGT) para explicar las orientaciones de sus recientes medidas económicas.

El diario venezolano, atribuyendo la información a fuentes exclusivas que le sirven junto con el diario *Excelsior*, de México, asegura que la señora Perón indicó que los planes militares son para "dar el golpe de Estado el viernes" (mañana).

La Presidente reveló a los líderes obreros que, de acuerdo a los planes, ella "sería arrestada por altos jefes militares y luego exiliada a España".

Mientras tanto, los 9 integrantes del Consejo Nacional del Partido Justicialista asumieron sus funciones y manifestaron su respaldo al gobierno de la presidente Isabel Martínez de Perón, también titular de esa agrupación política.

El acto fue presidido por el presidente del Congreso Nacional Justicialista (peronista) y gobernador de la provincia de San Juan, Eloy Próspero Camus.

SECUESTROS Y ASESNATOS

En cuanto a los actos violentos, 14 fueron los secuestrados en distintos puntos del país en las últimas 24 horas, consignaron hoy los vespertinos locales.

El pico de la violencia se registró en Córdoba, donde se desconoce todavía la suerte de 12 personas raptadas por grupos armados que en todos los casos se autoidentificaron como policías, según las fuentes.

Esta mañana en Salta, raptaron al ex gobernador de la provincia Miguel Ragone, peronista enrolado en el ala moderada del partido.

Además, 2 policías muertos y uno herido de gravedad produjo hoy la ola de violencia que persiste en la Argentina, se indicó aquí en fuentes oficiales.

El atentado más grave tuvo lugar en La Plata, 50 kilómetros al sur de esta capital, donde estalló una bomba en el automóvil que revisaban 2 policías, que resultaron horriblemente mutilados, con un saldo de un muerto y un herido en estado desesperante.

ALTO COSTO DE LA VIDA

En otro orden de cosas, los

precios al consumidor aumentaron durante el mes de febrero último en 19.3 por ciento, en relación con los del mes anterior, reveló hoy el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos.

Los aumentos señalan, según los distintos rubros, incrementos del 19.6 por ciento en la alimentación, 16.4 por ciento en indumentaria, 27.1 por ciento en gastos generales, 11.9 por ciento en menaje y 2.4 por ciento en alojamiento.

En cuanto a la relación entre el nivel general de los precios de febrero último con el del mismo mes de 1975, la variación resulta del 123.6 por ciento, y en comparación con el de diciembre de ese mismo año, el alza es del 29.6 por ciento.

Trabajadores de Tres Provincias Argentinas Comenzaron a Desconocer a la CGT; Repudio al Plan de Isabelita

Se Extiende a Círculos Parlamentarios y Gremialistas la Preocupación por el "Inminente Golpe Militar"

BUENOS AIRES, 11 de marzo. (Latin, AFP y AP)—Trabajadores de importantes centros industriales de tres provincias argentinas comenzaron hoy a desconocer la autoridad de la Confederación General del Trabajo (CGT), y ratificaron su repudio al plan económico gubernamental anunciado anoche por la Presidente María Estela Martínez.

Entretanto, la preocupación por lo que se estima "inminente golpe militar" se extendió hoy inclusive a los círculos parlamentarios y gremialistas, que hasta ahora habían desechado tal posibilidad.

La Unión Cívica Radical emitió anoche una dramática exhortación a las fuerzas armadas, para pedirles que desistan de propinar un golpe de Estado, ya que "sería un trágico e inexcusable error histórico quebrar el orden institucional".

La preocupación aumentó hoy, al publicar algunos medios informativos una versión en la que se indicó que la misma Isabelita habla dicho a los dirigentes sindica-

listas nacionales, que estaba en poder de información que le permitía señalar que el golpe estaba programado para la madrugada del viernes 12 del presente.

Anoche, el diputado radical José Zamanillo sugirió ante la Cámara la necesidad de interpelar "en calidad de urgente" al ministro de Defensa Nacional y a los tres comandantes en jefe, para "aclarar definitivamente la ola de rumores sobre un presunto quiebre institucional".

La sicosis colectiva del golpe asume características alarmantes, toda vez que la revista "Última Clave", de la que se sospecha tiene vinculaciones con los elementos castrenses, sostuvo que "la decisión militar ya está tomada", al mismo tiempo que mencionó los nombres de un eventual gabinete.

La revista publica además una entrevista a "un general del Estado Mayor", que señaló: "No está dentro del espíritu del ejército argentino hacer un pinochetazo. Imagínese: si hiciéramos un pinochetazo de derecha, es previsible que tuviéramos que enfrentar inconvenientes en las tramitaciones financieras, condenas en los tribunales de la ONU, molestias con los gobiernos de Latinoamérica, etcétera".

CONTINUAN LOS ACTOS DE INCONFORMIDAD

Huelgas, manifestaciones de protesta y declaraciones en abierto desafío a la Presidente Isabelita fueron la tónica reinante hoy en Córdoba, en los suburbios industriales de Buenos Aires y varios otros puntos del país, al persistir la inconformidad con el "plan Mondelli", anunciado drásticamente el viernes pasado y suavizado anoche por la Presidente de la República.

En Santa Fe, todos los trabajadores metalúrgicos de la capital de esa provincia y la extensa red de cordones industriales que le rodea, paralizaron hoy sus labores en protesta por la política económica del gobierno.

En Córdoba, las dos más grandes plantas también pararon, al mismo tiempo que

se intensificó la acción terrorista de las bandas de ultraderecha.

En Buenos Aires la situación es bastante parecida, pues menudean los paros de los trabajadores de las plantas metalúrgicas. Los operarios de la empresa alemana Mercedes Benz realizaban esta tarde paros alternados, al mismo tiempo que se observó un ausentismo superior al 50 por ciento.

La ola de violencia que asuela constantemente a Argentina en los últimos 16 meses, continuó hoy invariablemente. En Salta fue secuestrado el ex gobernador Miguel Ragone.

El ex jefe del gobierno provincial, un médico peronista de izquierda, fue relevado de

sus funciones por orden de la Presidente Isabelita, que intervino los tres poderes salteños.

Ragone fue capturado cuando circulaba en su automóvil por los alrededores de la ciudad. Horas más tarde fue encontrado el vehículo abandonado y en su interior estaban los zapatos del médico, empapados de sangre.

En Buenos Aires, la vivienda de la familia Rinaldi fue dinamitada y destruida totalmente por un grupo de malhechores que se identificaron como el Comando Libertadores de América.

Los bandidos, afortunadamente, avisaron a la familia antes del atentado y la convinieron a abandonar el país antes de 24 horas.

Un oficial y dos agentes policiales murieron en dos atentados. El primero ocurrió en la localidad de Villa Posante, donde estalló una bomba en los momentos en que un teniente y un agente inspeccionaban un automóvil abandonado.

En San Martín pereció otro agente, acribillado por un grupo de desconocidos que le atacó desde un auto en marcha.

Catorce secuestros se realizaron en distintos puntos del territorio, pero el máximo número se registró en Córdoba, donde estos hechos se elevaron a 14.

Terror, Norma de Vida

EL SOL DE MÉXICO

"Argentina Juega Irresponsablemente al Golpe de Estado"

Por Francisco ZUÑIGA

Enviado Especial

BUENOS AIRES, marzo 11 (OPGV).- Una intensa ola de violencia y de secuestros envolvió hoy al país, movilizó permanentemente a las fuerzas de seguridad, de la policía y del ejército, y acrecentó la incertidumbre en que vive el pueblo argentino. La posible ruptura del orden constitucional cobró mayor vigor y abundaron las declaraciones antigolpistas.

Desde la madrugada de hoy se perpetraron atentados terroristas con potentes bombas en diversos puntos de esta capital y del interior del país.

En La Plata, capital de la provincia de Buenos Aires, fueron muertos 2 policías y otro más resultó gravemente herido. El primero perdió la vida al revisar un automóvil y accionar un mecanismo que hizo explotar una bomba "cazabobos". Otro agente que le acompañaba resultó lesionado. A su vez el cabo Felipe Rivero fue ultimado a tiros por unos desconocidos cuando salía de su domicilio.

La circulación de trenes e inclusive de convoyes del Metro se interrumpió por varias horas como consecuencia de acciones subversivas. La secretaría de Transportes y Obras públicas informó que la circulación de unidades férreas se vio afectada por la destrucción de vías en las cuales se atravesaron autobuses urbanos incendiados. Y en otros casos éstas fueron voladas con explosivos.

Varios locales de empresas extranjeras de la capital y de Buenos Aires fueron atacados con bombas incendiarias y sufrieron pérdidas totales incalculables.

Entre las compañías afectadas están la Concesionaria Ford, ubicada en las cen-

tricas calles de Maipú y San Martín; la Ferretería Industrial, de la avenida Maipú 3564 y el domicilio de un alto jefe de la Marina de Guerra.

La policía indicó también que sus expertos desactivaron bombas en diferentes lugares de la capital federal, en Bacon y General Paz, en Terrada y Yermal, en José María Moreno y Directorio, y en Rivadavia y Emilio Mitre, entre otros.

En la ciudad balnearia de Mar del Plata estallaron esta madrugada tres bombas en el local del Partido Comunista. Algunos testigos adujeron que entre uno y otro bombo varios desconocidos dispararon armas de alto poder contra el frente del edificio en que se encuentra el PC.

Respecto a los secuestros, únicamente en la provincia de Córdoba, hasta hoy, suman 13 en las últimas 48 horas. Y en los dos meses recientes la cifra asciende a 86.

En muchos de los casos los secuestrados han aparecido posteriormente muertos y con visibles muestras de tortura y mutilamientos.

Del resto de las víctimas nada se sabe.

Uno de los familiares del doctor Hugo Vaca Narvaja, de 61 años y exministro del Interior durante el gobierno del presidente Arturo Frondizi, secuestrado ayer, declaró a los periodistas que los raptos exhibieron credenciales de la policía federal dependiente del ministerio del Interior.

Casi todas las víctimas son sacadas con violencia de sus domicilios y sus familiares amagados con metrallas y pistolas.

Hoy conmocionó a la nación el rapto del doctor Miguel Ragone, exgobernador de la provincia de Salta, electo en 1973, durante los comicios en que triunfó como presidente Héctor J. Cámpora.

El secuestro fue perpetrado en pleno centro y ante el estupor y la impotencia de decenas de transeúntes. Durante el rapto del doctor Ragone, al decir de testigos presenciales, un vendedor de cigarrillos reconoció a uno de los secuestradores, le gritó por su nombre y como respuesta fue acribillado a balazos "por comedido (metiche)".

Dos horas más tarde la policía localizó el auto en que raptaron al exgobernador de Salta y en su interior encontró los zapatos de éste llenos de sangre, lo cual hace temer por su vida.

Mientras tanto en el cordón industrial de Buenos Aires y en diferentes provin-

cias argentinas prosiguen efectuándose paros y movilizaciones obreras.

Hasta el momento los dirigentes nacionales de la CGT se han negado a informar oficialmente de la magnitud de los paros regionales y de los lugares exactos en que éstos se han realizado.

El enviado de este diario ha hecho innumerables gestiones ante el secretario general de la misma central, Casildo Herrerías y el propio secretario de Prensa y Difusión, Enrique Mico, para recabar tal información.

La única respuesta obtenida hasta ahora por medio del dirigente Leonardo di Pietro, auxiliar de prensa, ha sido la promesa de "más tarde proporcionar un comunicado especificando los datos respectivos".

Extraoficialmente, e inclusive por los comunicados expedidos por las secciones regionales de la CGT, se sabe de paros, movilizaciones y estados de alerta en Buenos Aires, Mendoza, Salta, Santa Fe, Córdoba y Formosa.

El ingeniero Alvaro Alsogaray, exministro de economía del gobierno de Arturo Frondizi, fundador del partido derechista "Nueva Fuerza" y ligado a círculos del ejército, expresó:

EL SOL DE MÉXICO

Argentina Sólo Recibió 110 Millones por Tener ya Poco Crédito

WASHINGTON, 11 de marzo (UPI).— El presidente y 3 miembros de una misión financiera argentina parten hoy de regreso a su país, luego de haber obtenido un crédito de sólo 110 millones de dólares (\$1.375 millones), del Fondo Monetario Internacional (FMI).

El crédito acordado en principio es con cargo a los recursos compensatorios por bajas en las exportaciones. Es 17 millones de dólares menos de lo que se gestionó por ese rubro.

La misión proyectaba solicitar créditos por hasta 304 millones 500 mil dólares. Sin embargo, la capacidad de endeudamiento de Argentina está agotada en varios rubros.

El préstamo aprobado en principio está justificado por la caída en las exportaciones argentinas, debido a la adopción de medidas restrictivas en el mercado de la carne de la Comunidad Económica Europea. El trámite para que la solicitud sea efectiva tardará, quizás, varias semanas. El Directorio del FMI tiene a su cargo la aprobación definitiva, aunque se descuenta que la otorgará.

EXCELSIOR



MARIANITO MORES se dispone a reaparecer en esta capital, al frente de su espectáculo argentino, con sus hijos Nito y Silvia Mores, un ballet y sus músicos. El martes llegará de Buenos Aires para instalar aquí la "catedral del tango", contratado por el empresario José Antonio Radel.

MAR. 13 1976

EL DÍA

Enfrentamiento Entre Obreros y Policías en la Capital Argentina

Las Huelgas se Extendieron al Cinturón Industrial de Buenos Aires.— Juraron los Nuevos Ministros de Defensa y Justicia

(AFP, UPI y PL)
BUENOS AIRES, 12 de marzo. — Se produjeron esta noche enfrentamientos entre obreros que pretendían manifestar su protesta contra el plan económico del gobierno argentino y fuerzas policiales, que intentaron controlarlos, que informaron fuentes seguras. Grupos de trabajadores que intentaron marchar hacia la sede de la Confederación General del Trabajo (CGT) fueron interceptados por efectivos policiales en el barrio del Once, centro geográfico de la ciudad.

Según las primeras informaciones, los obreros despararon clavos de 3 puntas en las calles al observar la presencia de automóviles policiales.

Hubo corridas y disparos de

gases lacrimógenos de la policía que momentáneamente logró controlar la situación. Paralelamente, la presidente Isabel Martínez se reunió con los ministros del Interior Roberto Ares; de Trabajo, Miguel Unamuno; y de Defensa, José A. Deheza, según se informó oficialmente.

No hubo anuncio previo sobre esta reunión, que se celebró en la casa de gobierno y a la que también asistió el dirigente de las 62 organizaciones sindicales Lorenzo Miguel.

ALCANCE DE LAS HUELGAS

Mientras, el cinturón industrial de Buenos Aires y grandes centros del interior del país quedaron hoy prácticamente paralizados por la

huelga a pesar de consignas de regreso al trabajo lanzadas por la dirección sindical. El movimiento, que se inició el martes y miércoles en Córdoba y Santa Fe, paralizó esta mañana las localidades industriales de los alrededores de la capital.

Todos los establecimientos mecánicos y metalúrgicos de San Martín, Morón, Ciudadela, Vicente López, San Miguel Avellaneda, Berisso y Ensenada estaban cerrados hoy.

Por su parte, la principal central empresaria argentina anunció hoy su más enérgico rechazo al paquete de medidas anunciadas por el ministro de Economía.

El plan oficial, según la Confederación General Económica, producirá un grave quebranto y descapitalización

de las empresas privadas de capital nacional, en especial de las pequeñas y medianas.

También reducirán "drásticamente" los niveles de ocupación, el poder adquisitivo de la población, una fuerte recesión y un nuevo enriquecimiento de los sectores especulativos en detrimento de los productivos.

La crítica se sumó hoy a la que han manifestado los sectores populares y casi todos los partidos políticos del país.

VIOLENCIA

En otro orden de hechos, un delegado sindical y un policía asesinados junto con el secuestro de un ex funcionario oficialista, fue lo más destacado de la violencia política de las últimas 24 horas en la Argentina, consignaron aquí los observadores.

En las primeras horas de esta mañana, un comando armado irrumpió en la vivienda de Anibal Eduardo Espina, delegado sindical de la empresa "laboratorio Squibb", y lo acribilló a balazos, según el informe que proporcionó la policía federal.

Anoche, un policía que montaba su guardia habitual en una calle desierta de Sarandí, ciudad alejada unos 18 kilómetros al sur de Buenos Aires, fue ametrallado por individuos que le dispararon desde un automóvil causándole la muerte en forma instantánea.

Ayer por la tarde, en 2 localidades aledañas a Buenos Aires fueron asesinados 3 policías en 2 atentados.

Mientras tanto en Salta, capital provincial distante mil 700 kilómetros al noroeste de aquí, se teme por la vida del ex gobernador Miguel Ragone secuestrado ayer por un comando armado.

Senadores y Diputados Advierten Contra el Clima de Violencia que Vive Argentina

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 12 de marzo.—"Esto es ya casi la guerra civil", exclamó el senador Américo García, del Frente Justicialista de Liberación (Frejuli). "Yo diría que más bien Argentina está al borde del abismo: hay inseguridad física y también inseguridad económico-social", acotó el senador Fernando de la Rúa, de la Unión Cívica Radical (UCR).

El Senado argentino debatió ayer el nuevo brote de violencia política —secuestros, asesinatos y atentados— desatado los últimos días en el país.

Cuando se analizaba lo anterior, el senador Eduardo Angeloz, uno de los dirigentes radicales (cuya casa fue dinamitada recientemente), subrayó: "Hoy ha sido el día más amargo de mi vida como parlamentario. La violencia crece en todo el país. En Córdoba se secuestra y asesina con total impunidad; he golpeado todas las puertas —la del ministro del Interior, la de la policía federal y la de algunos jefes del ejército— y el silencio fue toda la respuesta que encontré. Ya nada puedo decir al pueblo de Córdoba. No sé cómo expresarles que, desde esta curul de senador, aparezco impotente para proteger la vida de los habitantes".

Una escena de dramatismo similar se desarrollaba en la Cámara. Manuel Molinari Romero, diputado radical, maestro de escuela y hombre muy respetado y querido, golpeó su escritorio y —casi desesperadamente— gritó "el horror de la sangre, los secuestros y los crímenes se abaten sobre Córdoba".

"En la provincia —agregó— se dice que esos crímenes los comete el ejército. Me niego a creer que ese mismo ejército del general San Martín asesine a mujeres y niños inocentes, a hombres que nada tienen que ver con la guerrilla. Es obligación palmaria del propio ejército mostrar —como yo creo que tiene— las manos limpias y que sus miembros no son autores de esa orgía de sangre".

"¿Hasta cuando va a seguir esto? ¿Por qué los padres tienen que pagar las culpas de sus hijos, o los hijos las de sus padres? ¿Cuál será el final de esta locura. Será la guerra civil? se preguntó el senador Américo García. Y se replicó: "Estamos entrando en el terreno más peligroso que puede tener Argentina: la insania y la crueldad colectiva".

MATARON AL HIJO
DE ALSOGARAY

Reveló un hecho desconocido hasta ese momento, guardado como un celoso secreto de la lucha antiguerrillera en Tucumán: un hijo del general Julio Alsogaray ex comandante en jefe del ejército y ex secretario de la Presidencia durante el régimen militar de Juan Carlos Onganía, fue muerto por el ejército en un enfrentamiento con un grupo de enlace guerrillero. El joven Alsogaray murió cuando un grupo insurgente se enfrentó con los uniformados en la localidad de El Cadillal.

Hoy, la organización guerrillera Montoneros anunció que el hijo del general Alsogaray era uno de sus militantes.

Es necesario saber —añadió García— por qué el hijo del ex ministro Vaca Narvaja se fue a la guerrilla, por qué lo hizo el hijo de Alsogaray y por qué lo hacen muchos otros hijos de prominentes civiles o militares".

Y el senador Juan Carlos Pugliese, un viejo liberal de la UCR, respondió: "Es indiscutible que las causas de la violencia son muchas. Se ha dicho que la violencia es anterior al actual gobierno, como si el problema de la violencia lo pudiéramos circunscribir en el ámbito limitado de un gobierno determinado. También se ha dicho que no es exclusiva de Argentina y que la misma violencia hay en otras partes del mundo. Pero ¿qué siguen los violentistas de uno y otro signo en Argentina? Creo que tenemos que buscar estas causas y comprender cuál es nuestra responsabilidad".

Finalmente, el senador Leopoldo Bravo acusó al gobernador de San Juan, Eloy Camus, leal seguidor de la Presidente Isabelita, de ser responsable de los secuestros y atentados que ocurren en esa provincia, junto al jefe de la policía local "un matón reconocido".

Bravo señaló que, a fin de cuentas la responsabilidad de la actual situación de vio-

lencia en Argentina es "de todos nosotros. ¿Acaso no sabíamos todos a su debido tiempo que el tal López Rega era el autor de la Triple A y todos, de una u otra manera, evitamos considerar el tema".

EXCELSIOR

Trabajadores de Buenos Aires, Santa Fe y Córdoba se Unieron a la Huelga Con Gases Lacrimógenos la Policía de la Capital Dispersó a Obreros Manifestantes

BUENOS AIRES, 12 de marzo. (AP, AFP y Latin). Más huelgas y la continuación de la violencia marcaron hoy una nueva jornada en Argentina, caracterizada por la paralización del cinturón industrial de Buenos Aires y por la muerte de varias personas, una de ellas ultimada por más de cien balazos. Las fuerzas de seguridad dispersaron este mediodía con gases lacrimógenos una manifestación de trabajadores provenientes de diversas industrias de la periferia bonaerense, en los instantes en que intentaban penetrar en la ciudad para exteriorizar su inconformidad con el plan económico gubernamental, que autorizó una serie de alzas y ofreció a cambio un aumento salarial del 20 por ciento, considerado exiguo por muchos gremios.

Cálculos periodísticos estimaron en más de cien mil a los obreros del sector metalúrgico que se han declarado en huelga.

Trabajadores de las provincias de Buenos Aires, Santa Fe y Córdoba continuaron plegándose hoy a la huelga y haciendo caso omiso a los llamamientos antiparos he-

chos por el ministro del Trabajo, Miguel Unamuno, y por el líder sindicalista Lorenzo Miguel.

La industria más afectada por las presiones sociales es la automotriz: la Chrysler sólo funciona a un 50 por ciento de productividad, la Peugeot ha sufrido graves perturbaciones y la Mercedes Benz sólo labora dos horas por turno de ocho.

En medios políticos se dijo que los huelguistas de Buenos Aires son seguidores de Victor Calabro, el gobernador de esa provincia, que se ha caracterizado por sus profundas diferencias con el gobierno de Isabelita.

Aníbal Espinal, delegado sindical de un conocido laboratorio capitalino, fue acribillado a balazos por un grupo de individuos que penetró abruptamente en su domicilio y lo atacaron sin mediar palabra alguna.

Los médicos legistas comprobaron posteriormente que el cadáver de Espinal tenía más de cien proyectiles.

Por otra parte, continúan secuestrados el ex ministro del Interior, Miguel Vaca Narvaja, y el ex gobernador de Salta, Miguel Ragone.

Los Paros Agobian a Argentina

Desbordan los Obreros a sus Líderes

Ni Telégrafo ni Correo; 100 mil Trabajadores en Huelga

Por Francisco ZUNIGA

Enviado Especial

BUENOS AIRES, 12 de marzo (OPGV).— A pesar de las severas condenas y de las serias advertencias hechas por el ministerio de Trabajo, así como por los principales dirigentes de la CGT y de las 62 organizaciones, las movilizaciones y los paros de los trabajadores de esta capital y del interior del país continuaron realizándose progresivamente.

El ministerio de Trabajo advirtió a los burócratas paristas que de proseguir con su acción "habrán de aplicarse todas las medidas que correspondan, en defensa del movimiento obrero organizado y de la paz del país".

Sin embargo, la agitación obrera abarcó ya a varias de las más importantes empresas estatales, como la de Telecomunicaciones, Correo y Telégrafos, e inclusive a dependencias del poder judicial. Un centenar de empleados y magistrados de estas últimas se negaron a trabajar, alegando una serie de carencias físicas y económicas "francamente insuperables".

Nuevos gremios de las industrias mecánica, metalúrgica, farmacéutica y eléctrica, efectuaron hoy paros parciales, desafiando las rigurosas medidas legales derivadas del estado de sitio —sin toque de queda— impuestas al país desde el 6 de noviembre de 1974.

Otros sectores se aprestan a entrar también en la movilización y cese de actividades. Tal es el caso de los empresarios adheridos a la Confederación Económica de la Provincia de Buenos Aires (CEPBA), quienes resolvieron hacer un paro de 24 horas el jueves 18 de los corrientes.

Según un informe extraoficial publicado por el vespertino "La Razón", sólo en dos áreas del gran Buenos Aires, San Martín y Vicente Topez, pararon hoy más de 100 mil trabajadores, "en protesta contra la crisis económica y política que oprime a la clase obrera y popular".

Al mismo tiempo, se registraron nuevos atentados terroristas en diversos lugares del país. En la Plata ascendió a 5 el número de policías asesinados. Tres de ellos fueron muertos a tiros y 2 más perecieron por la explosión de una bomba.

Esta madrugada, en Beccar, provincia de Buenos Aires, fue acibillado Aníbal Eduardo Espinosa, líder sindical de base en la empresa "Squibb". Un comando que viajaba en 7 automóviles penetró hasta el dormitorio del dirigente obrero, después de destruir la puerta y le disparó un centenar de tiros, 40 de los cuales hicieron blanco en el cuerpo de Espinosa, según las primeras investigaciones.

La policía, por su parte, además de realizar las funciones que le son propias, ha sido destinada a detectar y aprehender comerciantes inescrupulosos que encarecen arbitrariamente productos de primera necesidad y especulan con éstos.

Los agentes del orden clausuraron 7 carnicerías, un frigorífico, un almacén, 2 comercios, y detuvieron al mayorista Demetrio Hionis, que ocultaba productos en un local de su propiedad.

No obstante, los precios siguen cambiando de un día para otro, y las mercancías de la llamada "canasta familiar" brillan por su ausencia en los mercados y tiendas de víveres. Las amas de casa forman largas colas y pagan estratosféricos precios por productos indispensables en el hogar.

El desconcierto y la desesperación crecen paulatinamente, porque en ninguna parte consiguen determinadas mercancías.

En otro orden de cosas, este día presentaron juramento ante la Presidenta de la nación, los nuevos ministros de las carteras de Justicia y de Defensa, doctor Pedro Augusto Saffores y doctor José Alberto Deheza, respectivamente.

Con tales designaciones, ascienden a 38 los secretarios de Estado que se han turnado el cargo en el gabinete de la presidenta Isabel Martínez de Perón.

GASES CONTRA HUELGUISTAS

BUENOS AIRES, 12 de marzo (AP).— Fuerzas de seguridad emplearon hoy gases lacrimógenos para impedir que un número indeterminado de trabajadores en huelga entraran en la capital federal procedente de la provincia de Buenos Aires.

La información, suministrada por voceros policiales, indicó que los trabajadores se habían dirigido pacíficamente, ocupando 42 autobuses, hasta la avenida General Paz, que marca el deslinde entre capital y provincia. Allí accedieron al requerimiento policial y detuvieron su avance pacíficamente, según las fuentes; pero aparentemente hubo nuevos intentos más tarde, y la policía debió emplear gases lacrimógenos para dispersar a los manifestantes.

Las fuentes dijeron que hubo también algunos forcejeos y que "se habrían hecho detenciones", pero sin precisarse el número.

Los trabajadores, que realizan demostraciones de protesta contra un severo plan de austeridad propuesto por el gobierno, contra las órdenes de la dirección gremial vienen efectuando paros desde hace varios días. Hoy habrían decidido hacer una demostración masiva en Plaza de Mayo, frente a la casa de gobierno, pero la actitud policial parece indicar que no se permitirán nuevos intentos.

Por otra parte, seguían hoy en poder de sus secuestradores un exministro del Interior y un exgobernador

provincial, y se expresaron temores por la vida de éste. Todos los sectores del país atribuyen extrema gravedad al problema de la violencia política. El tema acaba de debatirse en el Congreso, donde senadores de todos los partidos analizaron la forma de combatirla, y algunos opinaron que podría degenerar en una guerra civil.

La cifra de muertos se aproxima a 130 en lo que va del año y estuvo muy cerca de mil en 1975.

Una manifestación frecuente de esa violencia han sido los plagios y atentados terroristas de todo tipo.

Entre los raptos desaparecidos en los últimos tiempos figuran el dirigente extremista Roberto Quieto,

considerado segundo jefe de la agrupación peronista de izquierda Montoneros; el exministro del Interior Miguel Vaca Narvaja, y el exgobernador de Salta, Miguel Ragone.

Solamente en la ciudad de Córdoba, donde se produjo esta semana el secuestro de Vaca Narvaja, se estima que en los 3 últimos meses han desaparecido misteriosamente cerca de 90 personas. En un solo día de febrero plagiaron a cerca de 30, y el miércoles pasado 11 fueron raptadas, entre ellas Vaca Narvaja.

En el caso de Ragone, cuyo automóvil encontraron más tarde abandonado con manchas de sangre y prendas de su pertenencia, ha llegado a temerse por su vida. Un profundo misterio rodea a esa desaparición, que provocó ya enérgicas reacciones de gremialistas y profesionales de la norteña provincia de Salta, donde Ragone fue elegido gobernador en 1973, al retornar el peronismo al poder.

Ragone, de inclinación izquierdista, fue separado del cargo por una intervención federal y desde entonces no desarrollaba una actividad política destacada.

EL DÍA

Sobornos de Transnacionales

Una Supuesta Dáviva a Perón Pone en Peligro al Príncipe Bernardo

(AFP y UPI)

30 MILLONES DE FLORINES

LA HAYA, 12 de marzo.— Una coima de 30 millones de florines holandeses al general Juan Perón y a otros dignatarios del régimen en los años 1950, denunciada hoy aquí, asestó probablemente el golpe de gracia a la monarquía holandesa mal parada ya tras el escándalo de los sobornos Lockheed.

Los rumores de próxima abdicación de la reina Juliana en favor de su hija mayor, la princesa Beatriz, se acrecentaron hoy e invadieron los medios políticos y diplomáticos de La Haya.

Un supuesto asunto de soborno al general Perón y altos funcionarios argentinos, en 1950, por parte de la firma ferroviaria holandesa Werkspoor, fue denunciado hoy aquí por el diario de gran tirada *De Telegraaf*.

El príncipe Bernardo, esposo de la reina Juliana, y el presidente del Banco Central de los Países Bajos en aquel entonces, Marius Holtrop, estarían implicados asimismo en este asunto, afirma el citado diario.

Holtrop está formando parte precisamente de la comisión de tres personajes constituida para aclarar el asunto de supuestos sobornos de la sociedad Lockheed al príncipe Bernardo, quien desmintió haber recibido tales sumas,

Según el *Telegraaf*, de una tirada de 700 mil ejemplares, la mencionada firma Werkspoor habría entregado un soborno de 30 millones de florines (más de millón y medio de dólares) al general Perón y sus aludidos colaboradores.

El pago de esta suma a cuentas bancarias suizas habría sido aprobado por el conde Van Ben. Rosch, director del Banco Central Holandés, quien, según la citada fuente, dio su aval de acuerdo con el mencionado presidente del banco, Holtrop.

El contrato logrado por la firma Werkspoor con el general Perón, que el príncipe Bernardo habría decidido a estampar su firma al pie del pedido, se refería a material ferroviario estimado en 250 millones de dólares.

La versión de este supuesto caso que facilita el *Telegraaf* es como sigue: "El gobierno holandés estuvo estrechamente asociado en los años 1951-52 al pago de importantes sumas de soborno por una empresa holandesa a altos funcionarios argentinos".

"Esta noticia, añade el diario fue confirmada el jueves por el ex director de la firma Werkspoor, H. M. Dammer, y

por el director financiero de esta empresa, F. J. Saarberg". acuerdo con el presidente de dicho banco, Holtrop".

TREN DE LUJO DE REGALO EVITA PIDIO LA GRAN CRUZ

"El gobierno holandés de Willem Dres, prosigue el *Telegraaf*, cooperó a la transferencia de la aludida suma, por un total de 30 millones de florines, a 40 cuentas bancarias en Suiza, todas pertenecientes... al general Perón y algunos altos funcionarios argentinos... El príncipe Bernardo de los Países Bajos actuaba según las directivas gubernamentales cuando llevó al general Perón a estampar su firma para confirmar el pedido".

"Este último versaba sobre la entrega de material ferroviario por un total de 250 millones de florines. Además, la firma holandesa había construido un tren de lujo especial para Perón y su esposa Evita y entregado un obsequio de joyas estimadas en 30 millones".

Según el autor del artículo del *Diario Popular* de La Haya: "El acuerdo para la transferencia a cuentas bancarias en Suiza fue establecido por el director del Banco Central de los Países Bajos que en aquel entonces era el conde Van Den Bosch, el que dio su aval de

El ex director de la Werkspoor, Dammer, que confirmó el asunto, cuenta actualmente 70 años. Hasta hace unos días era cónsul de los Países Bajos en Las Palmas, las Islas Canarias.

El *Telegraaf* afirma que Evita Perón "había exigido y obtenido que le fuese otorgada la Gran Cruz de la orden holandesa de Orange-Nassau". El periódico publica la fotografía de la entrega de esta alta distinción a Evita Perón por el príncipe Bernardo.

Según el ex director financiero de la Werkspoor, Saarberg, el inspector de los impuestos holandeses quedó sorprendido al ver que una suma de 30 millones de florines no era sometida a ninguna carga fiscal.

Saarberg habría enviado a dicho inspector al Banco Central y a la cancillería holandesa. Lo cierto fue que dichos 30 millones de florines no fueron sometidos a ningún impuesto. Como el vocero de la comisión de tres personajes sobre el escándalo Lockheed estaba en reunión de tal comisión a raíz del artículo publicado por el *Telegraaf*.

Juan D. Perón y Otros Funcionarios Argentinos Recibieron en 1951 Sobornos por 125 Millones

LA HAYA, 12 de marzo. (Reuter-Latin, AFP)—El extinto Presidente Perón y otros prominentes funcionarios argentinos recibieron en 1951 sobornos por unos 10 millones de dólares (125 millones de pesos), que fueron pagados por la compañía holandesa fabricante de equipos ferroviarios Werkpoor y depositados en sus cuentas bancarias en Suiza, informa el diario "De Telegraaf".

Mediante los sobornos, la Werkpoor logró vender a Argentina furgones y locomotoras por unos 96 millones de dólares (1,200 millones de pesos), que significaron trabajo para unos 10,000 obreros holandeses en momentos en que la economía del país aún estaba recuperándose de los efectos de la Segunda Guerra Mundial, dice el diario.

De acuerdo con "De Telegraaf", el príncipe Bernardo desempeñó "un papel importante" en la concertación del contrato, pero el príncipe mismo no recibió ningún soborno.

La mayor parte del soborno fue para el Presidente Perón, a quien además, la Werkpoor le regaló un vagón ferroviario lujosamente equipado, y un lote de joyas para su esposa, Evita, con valor de 10,000 dólares ... (125,000 pesos).

LA GRAN CRUZ PARA EVITA

"De Telegraaf afirma que Evita Perón "exigió y obtuvo que le otorgaran la Gran

Cruz de la Orden Holandesa de Orange-Nassau".

El periódico publica la fotografía de la entrega de esta alta distinción a Evita, por el príncipe Bernardo.

En el momento de los supuestos sobornos, el gobernador del banco central holandés era Marius Holtrop, actualmente miembro de la comisión que investiga si el príncipe Bernardo fue sobornado por la compañía aeroespacial estadounidense Lock-

heed Aircraft Corporation.

Los sobornos de la Werkpoor fueron pagados durante el mandato del gobierno encabezado por los socialistas y presidido por el entonces primer ministro Wilhem Dress.

El doctor Dress, actualmente de 89 años de edad, y quien vive retirado en esta ciudad, declaró que no recordaba si este asunto fue discutido alguna vez por su gabinete.

"No puedo recordar que hayamos tratado cuestión alguna relacionada con sobornos. Pero, de todos modos, seguramente no habría sido necesaria ninguna autorización del gabinete para pagar esas retribuciones, ya que todo el mundo sabía que las grandes compañías efectuaban cuantiosos pagos de sobornos en el exterior. Era una práctica comercial aceptada en aquella época", indicó.

EL DÍA

Borges Sigue Conquistando al Espectáculo

En un concurso del Centro Nacional Francés de Cinematografía, organizado para recompensar los filmes por la calidad de su banda sonora, recibió el "Primer Decibel de Oro" la película *Black monn*, del cineasta Louis Mallé.

El filme *Los otros*, del director argentino Hugo Santiago, obtuvo una mención especial, según anunció hoy aquí la entidad organizadora. Los

otros, rodado íntegramente en Francia, narra una historia fantástica inspirada en los relatos de Jorge Luis Borges, en la que se plantea un problema de desdoblamiento de la personalidad. La cinta se presentó en el Festival Internacional de Cannes.

El popular escritor argentino —que fuera tildado como el "anglometafísico de las pampas" por estudiantes latino-

americanos residentes en los Estados Unidos— pasó este pasado año a ocupar las columnas del espectáculo bonaerense debido a los ciclos de conferencias que dictaba en pleno corazón de la capital argentina. Quizás, él mismo haya penetrado en el desdoblamiento —obligado por razones económicas— que exigen las actuales y penosas circunstancias por las que atraviesa la Argentina.

Gestionan un Intercambio Entre Artistas Mexicanos y Argentinos

Valente Mendoza, el empresario capitalino, dijo ayer que está por iniciar un intercambio entre artistas argentinos y mexicanos, y al igual que él tiene aquí un escenario para los artistas de la tierra del Plata, allá se hará un escenario típicamente mexicano para dar sitio a nuestros artistas folclóricos.

Aseguró el entrevistado que en Argentina, y muy especialmente en la provincia, existe un gran interés por las canciones rancheras de México, y que en la capital argentina se instalará un local de ambiente mexicanista para intentar acrecentar allá el gusto por nuestros temas folclóricos.

"En lo que corresponde a tener un sitio donde se pretende llevar fielmente las viejas costumbres argentinas, prosiguió el entrevistado, aquí se cuenta con lugares muy prominentes donde el tango tiene un sitio de preponderancia, al igual que los artistas argentinos; por esa razón se decidió en Buenos Aires establecer en correspondencia un lugar para los mexicanos".

"El primer paso será legalizar el intercambio entre dos empresas de espectáculos, cosa que puede ocurrir en unas semanas más, ya que se considera que en Argentina ya existe por anticipado un gran interés por tener un lugar típico mexicano, donde previamente se tendrá a un par de tríos de cancionistas en forma permanente y un buen elenco que será enviado des-

de aquí. Igualmente se darán a conocer los platillos mexicanos, como una fórmula para que la canción mexicana

tenga allá una Peña como las que aquí se integran en pro de los tangos", finalizó Valente Mendoza.

visamente elegidas por los revolucionarios argentinos".

EXCELSIOR

El Arzobispo de Córdoba, Amenazado de Muerte por la Triple A

Primera vez que Ocorre con un Alto Dignatario de la Iglesia Argentina: la "Revista Cristiana"

BUENOS AIRES, 13 de marzo. (AFP, AP, EFE y Latin)—El arzobispo de Córdoba, cardenal Antonio Primatesta, fue amenazado de muerte por la banda criminal denominada Triple A, denunció la publicación mensual "Revista Cristiana".

Esta es la primera vez que se hace pública una amenaza de este tipo a un alto dignatario de la Iglesia Católica, respetada, hasta ahora, por los ultraderechistas.

En esta capital las nuevas autoridades del Partido Justicialista aceptaron reunirse con otras agrupaciones políticas en una conferencia multipartidaria propuesta por la Unión Cívica Radical.

Los radicales han propuesto realizar un nuevo intento de unidad que permita — pese a las diferencias ideológicas que separan a los distintos partidos argentinos — tratar de superar la crisis que, se teme, en cualquier momento culmine con un golpe de Estado militar.

Paralelamente continúa sin aparecer la mayor parte de las personas secuestradas en los últimos días. En Salta, el ex gobernador de esa provincia, doctor Miguel Ragoné, continúa en poder de sus captores.

Más de 1.200 personas han sido arrestadas por la policía en relación con ese caso; sin embargo, la mayor parte de ellas han sido liberadas tras demostrar su nula relación con el delito.

Fuentes policiales revelaron que se efectúa un intenso rastillaje especialmente en

las zonas Calchaquies, en las proximidades con los límites de Tucumán, pues se estima que los secuestradores pueden haberse dirigido a esa región.

Finalmente, hoy el coronel Dardo Oliva, director del Liceo Militar general San Martín, lanzó duras apreciaciones sobre la situación política del país al inaugurar los cursos de ese instituto.

"La República es conmovida profundamente por esta crisis que compromete la fe en el país, cuando la incoherencia ha hecho que se olvide a la nación".

Recordó que el ejército, la marina y la fuerza aérea, se han comprometido "en el éxito del cumplimiento de la misión de llevar adelante una guerra sin tregua y acérrima, contra el enemigo ideológico que se humedece las manos en la propia sangre de hermanos, medrando en la oscuridad de la subversión artera y el terrorismo que destruye libertades, sepulta tradiciones y pretende convertir en polvo los valores de nuestro sistema de vida y nuestra nacionalidad".

Los Partidos de Oposición Darán un "Golpe Civil" en Argentina

Por Francisco ZUNIGA Enviado Especial

BUENOS AIRES, 13 de marzo (OPGV).— En un decidido esfuerzo por adelantarse a un posible golpe militar, cuya realización está condicionada a la forma como se encaucen los conflictos obreros que se han venido sucediendo en esta provincia y en el interior del país, la mayoría de los partidos de oposición acordaron efectuar un "golpe civil en el curso de las próximas 48 horas".

Durante una reunión en que participaron representantes de 5 de los 7 partidos opositores al mandato de la presidenta Isabel Martínez de Perón —Unión Cívica Radical, Partido Intransigente, Partido Revolucionario Cristiano, Partido Comunista y Partido Demócrata Progresista—, éstos decidieron fijar condiciones para que el gobierno establezca las reglas del juego en los próximos comicios electorales del 12 de diciembre del presente año.

Además amenazaron con "retirar a los miembros de esos partidos de todos los cargos que osten-

tan, inclusive de los escaños parlamentarios en las cámaras de Diputados y de Senadores.

"Esta última medida —propuesta por Oscar Allende, presidente del Partido Intransigente, segundo en importancia de las fuerzas de oposición— podría precipitar la ruptura del orden constitucional por parte de las fuerzas armadas; pero llevarla a cabo supondría también la suavización del golpe e inclusive el reconocimiento de la actividad política de los citados organismos opositores".

Al parecer estos acuerdos se darán a conocer a la nación durante la exposición que hará el día 16 Ricardo Balbín, presidente de la Unión Cívica Radical, principal partido opositor —de tendencia moderada— a través de la cadena de radio y televisión controlada por el Estado.

En tanto el Ministerio de Trabajo dio a conocer un informe general de los paros registrados durante el día, la dependencia admitió que los trabajadores se han ido a la huelga parcial y total en las provincias de Buenos Aires, Santa Fe, Mendoza y Catamarca.

En Salta mil 200 personas fueron arrestadas en las últimas horas en distintos procedimientos y controles de ruta, en relación al secuestro del exgobernador de esta provincia del norte argentino, Miguel Ragone.

Este fue secuestrado el miércoles por un grupo armado y algunas versiones, no confirmadas, indicaban que el exmandatario provincial peronista había sido ejecutado.

En fuentes policiales provinciales trascendió que se estaba efectuando un intenso "rastreo" especialmente en los valles calchaquies en proximidades con los límites con la provincia de Tucumán, pues se estima que los plagiarios se dirigieron hacia esa zona.

EL MUNDO DESDE EL SOL

Por Modesto SEARA VAZQUEZ

AMERICA

Argentina: el Desorden da Paso a la Violencia Política

El "estado de emergencia económica", decretado por el gobierno de María Estela de Perón, ha creado más problemas que los que resolvió. En sus líneas básicas, pretendía provocar una devaluación promedio del 55%, un aumento promedio de los combustibles del 100%, y un incremento general de los salarios, del 12%. Sin embargo, el solo anuncio de las medidas programadas provocó un aumento de todos los precios, muy superior al 12% proyectado para los salarios, así que antes de que el aumento fuera real ya había sido absorbido, lo que llevó al gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabro, a afirmar que "el gobierno nos ha engañado". En la misma línea, de protesta contra el plan, se encuentran las organizaciones patronales, Confederación General Económica y Asociación Permanente de Entidades Gremiales Empresariales, al lado de organizaciones obreras regionales, y del Partido Radical.

Ante la reacción producida por el plan en los medios obreros, la presidente hubo de elevar, de 12 a 20%, los aumentos autorizados, insuficientes según los críticos del plan, al que acusan de haber producido ya un aumento del 80% en el índice de costo de la vida.

El desorden va extendiéndose, poco a poco, a todos los ámbitos de la vida argentina, recurriéndose cada vez más a la violencia política. En lo que va del año ya se han registrado 130 muertos, cifra que puede compararse con los cerca de mil del pasado año. No es de extrañar entonces que los rumores de un próximo golpe sigan circulando, y en la semana pasada ha habido rumores para todos los gustos.

EXCELSIOR
Argentina

Un Formidable Grupo Económico Interior Maneja el Poder

(Mayoría, Buenos Aires)

¿COMO, desde el mismo gobierno justicialista, pudo montarse un formidable imperio de poder económico para vaciar al país y al peronismo?

En varias oportunidades dijimos que uno de los problemas más dolorosos y traumáticos que aqueja al justicialismo en esta tercera y declinante etapa de su historia ha sido su incapacidad para asumir con sus propios hombres, la responsabilidad del mandato conferido por el pueblo.

La nueva consigna "Para un argentino no hay nada mejor que otro argentino" sólo sirvió para transformar a los peronistas en pasajeros de segunda clase en el convoy de su tercer gobierno. Es una etapa signada por la presencia, no necesariamente excluyente, de dos personajes cuya irradiación marca la época y domina toda la política del tercer gobierno justicialista. Ellos son José Ber Gerbard y José López Rega, ambos "self made men", ajenos al Movimiento Justicialista y sólo por razones extrapolíticas adscritos a las personas del general Perón y de su viuda.

Cada uno a su modo, definen sin duda dos periodos decisivos del proceso. El primero, utilizando un andamiaje montado ya durante el tercer gobierno de la revolución neolibertadora, o "lanusismo", absorbe el poder más significativo desde el 25 de mayo de 1973. No sólo alcanza el dominio omnimodo de la economía, el crédito, las empresas del Estado, el comercio exterior y el sector "segundo mundo" (Unión Soviética) de la política internacional, sino que también arrastra en pos de él, poco menos que extorsivamente, la representatividad del empresariado nacional, y conquista el apoyo de importantes núcleos de dirigentes gremiales y políticos, reclutados en casi todos los partidos; de gobernadores de provincia sometidos al arbitrio de sus dádivas —llamadas "subsídios del gobierno federal"— y de un casi unánime coro periodístico que se había constituido en un eficaz y conformista acompañante de sus curiosas maniobras destinadas a producir un "milagro argentino". No había críticas posibles a su acción. Los que, como "Mayoría" y algún otro periódico alertaron sobre sus reales y ocultos designios, fueron castigados con la privación de la publicidad del Ministerio y aun de todo crédito bancario.

Cuando se habla hoy del "lopezreguismo", para caracterizar más a un sector del gobierno extraño al Justicialismo que a un grupo de poder, hay que tener cuidado para no unirse a la tarea de proyectar una cortina de humo sobre este formidable imperio interior, que hoy, olvidando su responsabilidad en el vaciamiento del Justicialismo y de la nación se permite, mediante sus voceros periodísticos, deformar la historia reciente y echar sobre sus sucesores las culpas de lo que ocurre. El Justicialismo deberá algún día, al igual que el país, escribir su libro blanco sobre toda esta triste historia.

Gremialismo

En la Coalición Gobernante el Sindicalismo Obtuvo Poder y el Dilema de Cómo Utilizarlo



CAMPORA

Por CARLOS FLORIA
(El Cronista Comercial, Buenos Aires)

OTRA vez, las anécdotas y las influencias personales ocultan un proceso más hondo que pone a prueba al sindicalismo argentino. Menos de un año atrás y por primera vez desde que asumiera un rol cualitativamente distinto que en el pasado anterior a 1946, el sindicalismo organizado se erigió en contradictor explícito de un gobierno peronista.

A mediados de junio de 1975, en medio de luchas irracionales por la dominación,

la CGT produjo un documento crítico que significó una posición inédita desde su recreación como sindicalismo de encuadramiento a partir de 1946. Hay rasgos de la situación sindical argentina que pueden considerarse universales —sobre todo en estados no gobernados por el sistema de partido único— mientras que otros son específicos. El sindicalismo tiene su historia, su tradición, su estilo.

Quien no penetre el mundo obrero, quien no reconozca su lenguaje, sus aspiraciones, su modo de vivir y de sufrir, de creer y desconfiar, quien no respete, en fin, su lógica interior, difícilmente acceda a la mejor comprensión de sus luchas y de sus actitudes básicas. Pero quien no admita que la organización sindical, partiendo de ese mundo, tiene también su lógica interna y sus reglas no totalmente tributarias de una doctrina o de una ideología, probablemente comprenda mal sus humores y sus comportamientos.

El sindicalismo anterior a 1945 era "exterior" respecto del Estado y "distinto" respecto de la sociedad. El fenómeno peronista operó cambios sustanciales en contenidos, reclutamientos, dirigentes y modos de acción. El sindicalismo surgido luego del 45 fue reconvertido "desde" el Estado, se hizo como sindicalismo de encuadramiento y al cabo introdujo la "fe" peronista como una suerte de subcultura del mundo obrero.

Convirtiéndose, pues, en un grupo interior o en factor de poder en el Estado peronista en los años 46-55. Luego fue desplazado hasta convertirse en grupo exterior o de presión durante la época del anti-peronismo o del no peronismo gobernante. Hostil a los gobiernos sucesivos desde el punto de vista ideológico, sería negociador y proclive a los compromisos según las tácticas o las estrategias de mayor aliento, cuando existieron.

UTILIZACION DEL SINDICALISMO

Pero no en vano había sido reconvertido desde el Estado nada de lo que sucediera en el Estado le sería ajeno. Al producirse la revolución militar de 1966 el poder sindical ingresó como un miembro aliado aunque paulatinamente recobrase cierta distancia crítica. En esa postura polivalente y polémica, actuó a su manera en el complejo proceso político-militar que hizo eclosión en 1971 y derivó en los comicios de 1973.

Con una estructura nacional relativamente intacta y con una experiencia poli-

tica prolongada, sirvió al retorno del peronismo tanto con los votos como con los dirigentes. Perón reconoció objetivamente la importancia de semejante aliado, permanentemente más que ocasional, y con él homologó la crisis del gobierno de Campora, preparó su retorno a la Presidencia de la República y recibió al sindicalismo como otrora: como factor de poder. Desde entonces, y más aún desde su muerte, el sindicalismo disfrutó las ventajas obtenidas, pero comenzó a percibir sus problemas.

El poder sindical pasó a integrar la coalición gobernante, y si bien acumularía vastísimos recursos de poder, uno de los dilemas inmediatos fue cómo habría de emplearlos. La experiencia indicaba a los sindicalistas que sería difícil sostener un cierto equilibrio entre las funciones reivindicativas propias del mundo obrero en un Estado teóricamente abierto y en una sociedad pluralista, y las funciones de gobierno derivadas del rol asumido por sindicalistas politizados y por políticos sindicalizados.

¿Sería un sindicalismo acantonado en la lucha económica, en la "acción industrial" o seguiría atrapado por la lucha política? La adhesión de la mayoría de los sindicatos al peronismo hacía impensable la primera opción, propia del sindicalismo norteamericano —por ejemplo— pero enseguida se abría otro interrogante: ¿Sería un sindicalismo transigente con el sistema político y económico, o intransigente, actuando para la conversión total de ambos o de uno de ellos? En este caso la singular posición política del sindicalismo argentino sugería la transigencia, más bien que la intransigencia.

De las combinaciones posibles, en todo caso, el poder sindical no parecía dispuesto a la acción industrial y transigente —como el caso norteamericano—, ni a la acción industrial pero intransigente —como el caso del anarquismo— ni a la acción política e intransigente —como el sindicalismo comunista francés— sino a la combinación entre acción política y transigencia. Combinación congruente con la trayectoria contemporánea del sindicalismo argentino tuvo su analogía con el sindicalismo británico, y tal vez por eso alentó especulaciones en torno de un nuevo laborismo, pero fue el contexto (¿y el "entorno"?) lo que complicaría la estrategia sindical.

En todo caso, la analogía fue débil desde su origen, pues el sindicalismo británico aparte de pertenecer a tradiciones diferentes, fue obstinadamente hostil a

3.
Marzo 14 - 1976

EL CRONISTA COMERCIAL

interferencias legales o políticas que lo condujesen a formas de encuadramiento pertenecientes a la tradición comunista o a la fascista.

AFRONTA LA MISMA CRISIS QUE EL PERONISMO

El fracaso de las administraciones peronistas, sumado a las luchas por la dominación del movimiento entre grupos y sectores rivales, terminó amenazando el poder sindical en el núcleo de su interés, en su lógica interior corporativa, o sea en su vida propia como cuerpo orgánico profesional. Si la potencia del sindicalismo —sus poderes virtuales— es hoy un fenómeno casi universal que revela uno de los lados de la crisis del Estado moderno, el

sindicalismo argentino, en su mayoría afiliado al peronismo enfrenta hoy la crisis de un gobierno peronista que incluye, asimismo, la crisis del peronismo histórico en el cual el sindicalismo era "columna vertebral".

Al menos la batalla por el poder interno del peronismo insinúa el estallido de esa concepción a partir de la interpretación personal de la heredera de Perón o de los asesores a quienes escucha. Y en esa línea de hechos, pese a los esfuerzos de los líderes adscritos a un "verticalismo" del cual depende su suerte política y gremial, el futuro inmediato planteará la primera prueba a un sindicalismo desconcertado. ¿Se comportará como la "columna vertebral" de un cerebro errático, o buscará su relativa "autonomía corporativa"?

MAR. 15 1976
EL DÍA

LA TASA DE INFLACION MAS ALTA DEL MUNDO
TIENE ARGENTINA

BUENOS AIRES, 14 de marzo.—Argentina marcha al tope de la inflación mundial con una tasa anual de 750 por ciento, según revelaron hoy aquí medios económicos especializados. A fines de 1975, la tasa alcanzaba ya el 335 por ciento anual, siendo superada por Chile con el 413 por ciento, pero al cabo de los primeros meses de año nuevo, Argentina alcanza esa cifra récord computando un 15 por ciento en enero, 20 para febrero y 25 para marzo. (AFP).
(Más información en la página 14).

Argentina se Colocó en el Primer Puesto de la Inflación Mundial

Rompió Todos los Récords con una Tasa Anual de 750 por Ciento. —Sería Intervenida la Provincia de Buenos Aires.—Ofensiva de Montoneros en Córdoba

(AFP, UPI, AP y EFE)

BUENOS AIRES, 14 de marzo.—Argentina marcha al tope de la inflación mundial con una tasa anual del 750 por ciento, según revelaron hoy aquí medios económicos especializados. A fines de 1975 la tasa alcanzaba ya al 335 por ciento anual, siendo solamente superada por Chile con el 413 por ciento. Peño al cabo de los primeros 3 meses del nuevo año, Argentina alcanza esa cifra record computando un 15 por ciento para enero, 20 para febrero y el 25 para marzo.

No obstante, según revelan esos medios, para el mes de marzo puede ser aún mayor de lo previsto, en virtud de la aplicación por parte del gobierno de un aumento de tarifas y combustibles, que en algunos casos se elevan a un 100 por ciento, lo que acelerará la espiral inflacionaria.

Argentina, con 25,5 millones de habitantes; un ingreso por habitante de mil 400 dólares; un sistema comercial y financiero complejo, estructurado como los estados industrializados más poderosos; con un producto bruto interno anual de 40 mil 548 millones de dólares, agoniza en la telaraña inflacionaria, según los observadores económicos.

GOLPE

Según el aualista del AP, en Buenos Aires algunos afirman que este próximo fin de semana. Otros citan fuentes "insospetables" para asegurar que será todavía antes. Y no faltan los que indican que "será pronto, pero no tanto". Finalmente una minoría —cada vez más reducida— lo descarta por completo y opina que las cosas es-

tan realmente mucho mejor que lo que la mayoría supone.

Todos aluden, por supuesto, al "Golpe Militar", que es desde hace varios meses el tema obligado de conversación cotidiana de los argentinos.

Esta verdadera danza de fechas y pronósticos resalta la singular confusión e incertidumbre que caracterizan la situación de este país. Como factores agravantes operan una crisis económica considerada como la mas aguda y seria de las últimas décadas, una ola de violencia política incesante y un explosivo clima de malestar social que se incuba en el sector obrero y la clase media, imposibilitados de subsistir con sus depreciados salarios.

PROTESTAS

Por otro lado, comenta la agencia UPI: Argentina se preparaba hoy para otra ola de disturbios laborales, que se cree estallarán esta semana, como resultado de la reacción adversa ante las nuevas y drásticas medidas económicas decretadas por el gobierno.

Se tiene entendido que en las provincias y alrededor del cinturón industrial de Buenos Aires, miles de airados trabajadores participarán en manifestaciones de resistencia pacífica, paros y jornadas de trabajo lento, como lo hicieron durante la semana pasada, en protesta por

el nuevo plan económico anunciado hace 10 días por el ministro de Economía, Emilio Mondelli.

El "Flan Mondelli" contempla un aumento de sueldos del 20 por ciento y alzas de hasta el 150 por ciento en los precios de la gasolina, alimentos, transporte y servicios de utilidad pública. A estas alzas seguirá una congelación de salarios y precios por un plazo de medio año.

INTERVENCION

Mientras la intervención a la provincia de Buenos Aires podría concretarse de un momento a otro, según anunciaron hoy los matutinos **La Opinión** y **Mayoría**.

Buenos Aires, la más importante de las provincias argentinas tiene como gobernador a Victorio Calabró, el más duro de los peronistas "antiverticalistas" (no incondicionales de la jefe de Estado).

Lorenzo Miguel (principal líder sindical de la "ortodoxia") le expresó al ministro del Interior Roberto Ares que el gobernador bonaerense es el responsable de la agitación obrera que existe en el cordón industrial que rodea a esta capital.

La Opinión indica que Ares habría coincidido en ello, aunque se estima de difícil implementación dicha intervención, ya que Calabró ha adelantado que resistirá cualquier decisión en ese sentido por parte del ejecutivo nacional, lo que podría agregar un nuevo conflicto de poderes en la Argentina, a los varios que ya existen.

OFENSIVA

Entre tanto, en Córdoba, comandos montoneros protaconizaron anoche una escalada bélica que culminó con la muerte de 3 policías, se supo hoy aquí.

Un restaurante y una confitería fueron destruidos por bombas incendiarias arrojadas luego de un rápido operativo que consistió en rociar con nafta a ambos locales, realizados por la guerrilla peronista izquierdista.

Los montoneros ingresaron a balazos en diferentes locales y exigieron a los presentes desalojar cada lugar de inmediato, tras lo cual comenzaron a arrojar bidones con nafta, tarea que culminaron con bombas incendiarias.

El ejército movilizó contingentes de soldados hacia distintos punto de Córdoba ante la presunción de una maniobra de distracción iniciada en esos lugares públicos, para atacar algún punto estratégico.

Argentina Está Resignada al Golpe

Por Francisco ZUÑIGA Enviado Especial

BUENOS AIRES, 14 de marzo (OPGV).— El tema en que convergen finalmente las conversaciones e informaciones cotidianas de los argentinos el golpe militar que ante el progresivo deterioro de la política gubernamental parece inevitable.

“Por menos de lo que ahora ha ocurrido, en circunstancias menos graves que las actuales y en más de una oportunidad, se ha quebrado el orden constitucional y el poder civil ha sido reemplazado por el poder militar”, explicó a EL SOL DE MEXICO el diputado José Luis Lazzarini, presidente de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara Baja argentina, y ligado por razones obvias a los más altos jefes militares del país.

La Confederación Industrial Argentina dio a su vez esta versión del actual estado de cosas:

“Por segunda vez en 8 meses, el gobierno somete al país a un profundo choque económico. Una devaluación de alrededor del 100 por ciento y un brusco aumento de los servicios públicos han encarecido astronómicamente todos los costos, en especial los del sector industrial”.

Añadió que “el deterioro de los salarios reales, una inminente recesión y el creciente desabastecimiento de materias primas industriales a causa de las restricciones a las importaciones, nos conducen a una masiva desocupación y a la agudización inevitable de los conflictos sociales.

“Volvemos a carecer de divisas necesarias —continuó— para adquirir en el exterior las materias primas que exige nuestro aparato productivo y para cumplir con nuestros compromisos internacionales”.

Todo lo cual a su juicio es atribuible, de manera principal, a “la ausencia de políticas apropiadas en materia de importaciones y exportaciones; a un régimen insostenible de precios que desalentó la inversión; al deterioro generalizado de la productividad y particularmente de la eficiencia estatal; y a la masiva fuga de capital motivada por la hiperinflación por la falta de confianza.

Y mientras los trabajadores de base, en sus fábricas o céntricas prosiguen con la realización de paros y movilizaciones gremiales, la cúpula sindical de la CGT, las 62 organizaciones y el propio gobierno peronista culpan del “caos programado” que confluente tanto por la ultraderecha como por la izquierda, en una guerra de devastación”, a los “agiotistas”, especuladores, contrabandistas y a todos los que median con las necesidades del país y o el pueblo”.

EXCELSIOR

Condenan a Muerte los Montoneros a Roberto Quieto, uno de sus dos Máximos Dirigentes

BUENOS AIRES, 14 de marzo (LATIN)—La organización guerrillera “Montoneros” condenó a muerte a uno de sus dos máximos dirigentes, el abogado Roberto Quieto, a quien acusó de “traidor, delator y desertor”.

El Movimiento sostuvo que la sanción para Quieto será “el fusilamiento”, según señala en una circular impresa que hizo llegar a diversos medios informativos locales.

El máximo jefe de las denominadas “Fuerzas Armadas Revolucionarias” FAR,

Quieto, fusionó su organización con la “Montoneros” en octubre de 1973.

En diciembre fue secuestrado por un grupo armado y luego fue detenido por las fuerzas de seguridad estatal.

En esta capital, un policía y un investigador fueron asesinados por presuntos grupos extremistas en sendos ataques armados, informó la policía.

En Córdoba, comandos montoneros efectuaron anoche una escalada bélica contra un barrio residencial,

que culminó con la muerte de dos policías.

Un restaurante y una confitería fueron destruidos por bombas incendiarias.

Por otra parte, varios matutinos de esta capital informaron que el martes próximo, en un mensaje al país, Ricardo Delín, presidente de la “Unión Cívica Radical” (opositor), enjuiciará severamente a la Presidente María Estela Martínez de Perón y le volverá a solicitar formalmente su renuncia al cargo.

Durante la alocución, que se hará a través de la televisión, Balbin pondrá énfasis en que la solución tampoco se logrará por las vías de un golpe de Estado.

“La Opinión” y “Mayoría” anunciaron hoy que la intervención de la provincia de Buenos Aires podría concretarse de un momento a otro.

Buenos Aires, la más importante de las provincias argentinas, tiene como gobernador a Víctorio Calabro, el más duro de los peronistas “antiverticalistas” (no condicionales a la jefe de Estado). Lorenzo Miguel, principal líder sindical de la ortodoxia peronista, expresó al ministro del Interior que el gobernador es el responsable de la agitación obrera que existe en el cordón industrial que rodea a la capital.

Si el gobierno central, se dice, no cuenta con fuerzas suficientes para ocupar la provincia y reducir a Calabro, se podría crear el motivo apropiado para desencadenar la crisis definitiva que justifique el acceso al poder por parte de las Fuerzas Armadas.

ULTIMAS NOTICIAS

*20 Heridos Graves;
15 Autos Destruídos*

ATENTADOS EN BUENOS AIRES

Una Bomba en el Cuartel General del Ejército

BUENOS AIRES, 15 de marzo. (Latin, AP y AFP)—Una bomba que estalló hoy en el estacionamiento del cuartel general del ejército, hirió gravemente a veinte personas y destruyó unos 15 automóviles, entre otros daños. Otra bomba estalló esta mañana frente a la Casa Rosada.

Las detonaciones sacudieron los edificios situados en un radio de 300 metros en el que se encuentran los ministerios del Interior, Defensa y Bienestar Social, así como el Correo Central y el Banco de la Nación.

El edificio donde funciona el cuartel general del ejército es el llamado del Libertador; una antigua construcción de más de 20 pisos

Los automóviles se incendiaron. Se presume que la bomba fue colocada en un vehículo que la transportó hasta el cuartel.

La onda expansiva destruyó los vidrios en por lo menos ocho pisos del edificio y afectó también ventanas del Correo.

ALCANCE DE TRENES Y BUSQUEDA DE SEDICIOSOS

Mientras tanto, se efectuaba una operación militar antisubversiva de gran envergadura, en las afueras de Buenos Aires, con epicentro en una estación ferroviaria. Hubo además un espectacular choque de convoyes en el lugar, pero no víctimas, informó la policía.

El suceso, que conmovió a la tranquila población de la vecina ciudad de Morón, 25 kilómetros al oeste de la capital federal, ocurrió entre la 1 y 2.30 de la mañana.

Las primeras informaciones consignaron que un tren de pasajeros detenido en la estación Morón, que procedente de Buenos Aires se dirigía a Moreno, fue embestido violentamente por una locomotora que, también desde la metrópoli iba en la misma dirección.

Simultáneamente, patrullas militares con pertrechos de guerra y uniformes camuflados se abrieron en una especie de abanico, aparentemente en busca de elementos sediciosos. Sin embargo, con las primeras

luces del día el panorama no se había aclarado, desconociéndose la existencia de víctimas por el accidente ferroviario o al arresto de personas supuestamente vinculadas con la guerrilla uruguaya.

EL DÍA

por PALOMO



Por Carlos SUAREZ M.

Argentina

ISABEL QUIERE UN LATIGO

Las elocuentes crónicas del periodista Francisco Zúñiga, aparecidas hace días en EL SOL DE MEXICO, reflejan el clima imperante en una Argentina sacudida por la crisis política, económica y social más grave de su historia. Poco a poco van derrumbándose los equivocados difundidos por los mecanicistas que confunden las formas con la naturaleza de los regímenes políticos, induciendo así a la opinión pública internacional a espejismos que los hechos se encargan de refutar, tal como hoy se verifica en el caso del país rioplatense. Las vanas pretensiones de transferir el prestigio conductivo de Perón a María Estela Martínez, so pretexto de una herencia que el líder confiriera al pueblo en su último discurso, fueron complementadas mediante campañas publicitarias acerca del enriquecimiento de una ortodoxia justicialista sólo existente en la imaginación de los vaciadores de cualquier contenido revolucionario peronista.

Si el peronismo nació como fuerza insurgente contra el privilegio social, el entreguismo económico y la monopolización política oligárquica, bautizándose en las jornadas del 17 al 18 de octubre de 1945 en multitudinario repudio hacia los constructores e ideólogos de la factoría agraria, poco cuesta imaginar la opinión de la masa trabajadora respecto a glorificadores de las transnacionales al estilo del dúo Martínez-López Rega.

Si durante los 9 años de gobierno del general Perón (1946-1955) el país no ingresó al Fondo Monetario Internacional, desarrollando planes quinquenales que eran la antítesis de las recetas neocolonialistas del organismo rector de las economías occidentales, los proyectos de ministros como Rodrigo y Mondelli exhiben cabalmente la línea antipopular hoy vigente. Así podría seguirse enumerando hasta el cansancio, aunque bien es cierto que a los dogmáticos no hay verdad que los convenza, y eso le sucede a los "especialistas" empeñados en demostrar la continuidad entre el proceso revolucionario anterior y las presentes desvirtuaciones neofascistas.

En uno de sus recientes discursos la presidenta de Argentina manifestó el deseo de "empuñar el látigo", probablemente para castigar a una oposición empecinada en derrocarla. De inmediato surgió la ya inevitable asimilación de los comentaristas entre la conducta de Isabel y la de Eva Perón, porque según parece lo importante radica, otra vez, en las semejanzas formales. Siendo ambas mujeres y esposas de Juan Domingo Perón, las deducciones tienden a presentarlas como representantes de la misma política, de los mismos gestos y temperamentos. Nada tan imposible de lograr, in-



Isabelita

cluso mediando la "buena" voluntad de los asesores que rodean a la mandataria, cuya ligazón con el peronismo se mide, invariablemente, en los términos de una ignota militancia durante el período 1945-1973.

Isabel es a Eva lo que Groucho a Carlos Marx, quedando el beneficio de un innegable sentido del humor para el cómico norteamericano, y ello no sucede en el caso que nos ocupa; la excepción la viven los obreros argentinos cada vez que el gobierno "nacional y popular" devalúa el peso, reduce la capacidad de compra del superenvilecido salario y reprime las huelgas en nombre de los manes justicialistas.

Marx (Carlos) escribió en El 18 Brumario de Luis Bonaparte: "Los hombres hacen su propia historia, pero no la hacen a su libre arbitrio, bajo circunstancias elegidas por ellos mismos, sino bajo aquellas circunstancias con que se encuentran directamente, que existen y les han sido legadas por el pasado. La tradición de todas las generaciones muertas oprime como una pesadilla el cerebro de los vivos".

En la Argentina de 1976 el concepto del teórico revolucionario se encarna a diario en las acciones de un conjunto de dirigentes políticos superados por los acontecimientos, reducidos a ver pasar el curso de una historia que no protagonizan, de un proceso del cual son nada más que objetos. También señala Marx, parafraseando a Hegel, que todos los grandes hechos y personajes de la historia universal aparecen, como si dijéramos, dos veces (...) una vez como tragedia y la otra como farsa". Y de allí al espectáculo ofrecido por un régimen originariamente constitucional que actúa al margen de las disposiciones constitucionales, de fuerzas armadas que teniendo el poder real no asumen la titularidad del gobierno porque comparten con los potenciales destituidos la dependencia respecto a Estados Unidos, de partidos políticos "democráticos" disconformes con la irregularidad que significa el funcionamiento de bandas paraestatales que reprimen sin previa autorización parlamentaria, no existe la mínima distancia.

Pero más allá de tanta incongruencia y falsedad, originadas en la necesidad de un sistema incapaz de brindar soluciones al pueblo, a la vez que empecinado en morir matando, subsiste el avance de la conciencia revolucionaria de los trabajadores, estudiantes y clase media empobrecida.

Las reacciones frente al plan económico enunciado por el ministro Mondelli, que revivie los más crudos planteos del Fondo Monetario Internacional, comienzan a sacudir al país. Miles de obreros paralizan sus tareas, mientras que la otrora floreciente pequeña burguesía debe optar entre resistir o hundirse en el subconsumo y el atraso sin esperanzas.

De poco o nada sirven entonces las amenazas presidenciales para lograr una distensión, ni tampoco bastarán los proyectos genocidas de ciertos mandos militares convencidos de la existencia de una gigantesca "conspiración subversiva". Tanto el régimen de Isabel Martínez como sus eventuales reemplazantes castrenses adolecen de carencias insolubles, sobre todo si se consideran los sucesivos fracasos de quienes desde 1955 pretenden imponer un statu semicolonial.

Isabel ha usado el látigo consecuentemente contra su pueblo. Cambió el programa de liberación votado por las mayorías, adoptando en su lugar las recetas elaboradas en el Pentágono y la CIA. Sin embargo, pese al incremento represivo las respuestas son cada día más contundentes y generalizadas, dando razón así a su antítesis política, Eva Perón, cuando afirmaba: "La patria dejará de ser colonia o la bandera flameará sobre sus ruinas".

EXCELSIOR

En Carta a Isabelita, José Gelbard Vaticinó la Actual Crisis Argentina

Por FLAVIO TAVARES, *
corresponsal de EXCELSIOR

- * El ex Ministro la Escribió Tras Renunciar
- * Su Gobierno "Abre Camino al Oportunismo", Dijo
- * El "Creciente Deterioro" Podría Causar un Golpe

BUENOS AIRES, 14 de marzo.—José Gelbard, ex ministro argentino de Economía, advirtió desde hace catorce meses a la Presidente Isabelita Perón que su gobierno "abriría el camino al oportunismo y a la obsecuencia" y que corría el riesgo de un "creciente deterioro que podría conducir a su derrocamiento, ante la imposibilidad de la economía de afrontar la crisis política desatada por la implementación de una línea sectaria y aislacionista contraria a la unidad nacional y popular planteada por Juan Domingo Perón".

"Su gobierno será un gigante con pies de barro", vaticinó Gelbard en una carta que entregó a Isabelita el 21 de octubre de 1974, al renunciar a su cargo de ministro de Economía, para el que fue nombrado por orden expresa de Perón cuando Héctor Cámpora asumió la presidencia en mayo de 1973.

En un análisis casi profético de lo que sucedería en Argentina en los meses siguientes a su renuncia, Gelbard dice en su carta —que EXCELSIOR revela ahora y que Isabelita nunca contestó:

"Cuando la desconfianza entre sectores del gobierno. Funcionarios o legisladores de algunos sectores del justicialismo atacan al ministro de Perón sin que el partido imponga la cordura. Es por ello que, no obstante haberse consolidado la figura de la señora Presidente, se corre el riesgo de producir los mismos síntomas de anarquía y pérdida de autoridad que ya sufrió el país en el pasado"

SE REFIRIO A LOPEZ REGA

En una alusión a la influencia de López Rega en la conducción de Argentina, el ex ministro alerta a Isabelita en su carta que entre sus colaboradores, "los méritos ya no consisten en las capacidades sino en las sumisiones" y por esto "se cierra cada vez más el círculo dilecto de los elegidos". Y añade: "Ya no es el movimiento peronista sino un grupo menor que busca aferrarse a quien considera con mayor predicamento político dentro del gobierno".

De origen judío, nacido en Polonia, pero radicado en Argentina desde que tenía veinte años, José Gelbard fue presidente de la Confederación General Económica —organización que agrupa a los industriales nacionales y en la que no participan las transnacionales.

Nunca fue oficialmente miembro del Partido Justicialista, pero en su carta a Isabelita se refirió a los peligros de las escisiones internas del justicialismo:

"Se pasó a entender, equivocadamente, que ser peronista ortodoxo y leal es pertenecer al pasado peronista y, preferentemente, al año 1945 o a fuerzas de choque. Ello afecta la actualización

generacional y doctrinaria requerida al peronismo para mantener vivo un movimiento popular, y provoca un apartamiento de las jóvenes generaciones".

Advirtió que "también se debilita la unidad nacional" y criticó los actos de intervención del gobierno en las universidades argentinas y el cese de catedráticos jóvenes.

LA DESUNION SINDICAL

Precisó que "la unidad está siendo afectada también en el campo sindical. Las bases no responden siempre a la conducción sindical, a pesar de lo que los dirigentes sindicales peronistas proclaman".

Gelbard también analizó la acción económica del gobierno y señaló: "Si la situación política se agrava,

no podrá subsistir al 'milagro económico argentino' que emerge de la calificación del informe del Fondo Monetario Internacional, entidad que precisamente no nos ha favorecido.

"De allí la necesidad de una mayor complementación entre lo económico social y lo político. Nadie podrá manejar la economía nacional sin el apoyo que sólo puede dar una acción conjunta equilibrada y responsable del empresariado y los trabajadores".

En sus últimas líneas, Gelbard expresa:

"Estoy persuadido que no podemos equivocarnos el camino sin grave daño para la nación. Interprete vuestra Excelencia que ese ha sido mi propósito al explayarme sobre esos temas que me preocupan profundamente, pues determinan el entorno general en que se desarrolla la acción de gobierno, que ha tenido muchos éxitos, pero sin cuya consolidación no podremos sobreponernos al fracaso".

EL DÍA nuestra América

por Daniel WAKSMAN SCHINKA

¿Últimos Días de Isabel?

La mayor parte de los observadores políticos coincidía en estos últimos días en que María Estela Martínez (llamada también Isabel Perón, simplemente "Isabelita" o a veces designada como "la señora") tiene un futuro más bien breve en el sillón presidencial que su marido le legó al morir, hace poco menos de dos años. Acosada por los ataques de grupos y sectores cada vez más diversos (entre los cuales se incluyen, por cierto, mucho que hasta hace poco compe-

tían en el arte de la adulación y en el fervor "verticalista"); amenazada de que las investigaciones judiciales sobre libramiento de extraños cheques la hundan de un momento a otro en el fango, junto con López Rega y otros amigos contra los cuales se acaba de librar orden de captura como delincuentes comunes; impotente para enfrentar ninguno de los gravísimos problemas que desgarran al país: la viuda del general Perón ofrece una imagen por momentos realmente patética. "Algunos creen —improvisó a mediados de la semana pasada, en una reunión de la CGT— que porque me ven flaca no tengo fuerzas. Es cierto que a veces estoy cansada, pero hay fuerzas que vienen de Dios y nos hacen mover montañas. Pero a veces me dan ganas de agarrar el látigo y terminar con aquéllos que quieren el caos y la destrucción del país..."

La vulnerabilidad emocional de la presidenta ha quedado de manifiesto en muchas ocasiones, en las cuales ha prorrumpido ostensiblemente en llanto o estado a punto de hacerlo. En otros casos, el contenido mismo de sus frases resulta alarmante en cuanto signo de un estado de ánimo. Ejemplo: en una borrascosa reunión con dirigentes sindicales peronistas, celebrada en despacho presidencial, uno de los asistentes se refirió al "entorno" (palabra con que se designa al núcleo de personas, de orientación lopezrreguista, que constituyen el círculo inmediato de la señora Martínez de Perón), sugiriendo que la primera mandataria no estaría bien asesorada. Según la versión proporcionada por el diario *La Opinión* (un órgano de prensa claramente hostil a "Isabelita" y vinculado a corrientes lanussistas de las fuerzas armadas, pero generalmente bien informado), el dirigente que hablaba aludió a la necesidad que de todas maneras un presidente tiene siempre de contar con un equipo de asesores, mencionando como ejemplo al "brain-trust" de John Fitzgerald Kennedy. Comentario de la señora de Perón: "¡Con tantos asesores, e igual lo mataron...!"

Argentina Tiene una Tasa Anual de Inflación de 750%

BUENOS AIRES, 14 de marzo (AFP).— Argentina marcha al tope de la inflación mundial con una tasa anual del 750 por ciento, revelaron hoy aquí medios económicos especializados.

A fines de 1975 la tasa alcanzaba ya 335 por ciento anual, solamente superada por Chile con el 413 por ciento. Pero al cabo del primer trimestre de este año, Argentina alcanza esa cifra record computando 15 por ciento para enero, 20 para febrero y 25 para marzo.

No obstante, según esos medios, para este mes puede ser mayor de lo previsto, en virtud de la aplicación por parte del gobierno de un aumento de tarifas y combustibles, que en algunos casos es de 100 por ciento, lo que acelerará la espiral inflacionaria.

Argentina, con 25.5 millones de habitantes; un ingreso por habitante de 1.400 dólares (17 mil 500 pesos mexicanos); un sistema comercial y financiero complejo, estructurado como los estados industrializados más poderosos; con un producto bruto interno anual de 40 mil 548 millones de dólares, (506 mil 850 millones de pesos mexicanos), no alcanza a desprenderse de la telaraña inflacionaria.

Según estiman los especialistas, la alta tasa de inflación que padece Argentina es totalmente ajena a la mundial y está basada estrictamente en factores económicos locales.

El estudio destaca asimismo la situación de algunos países americanos con reducida tasa de inflación, como Honduras —en disputa permanente con El Salvador— con 3 millones de habitantes y un ingreso por persona de 304 dólares (\$3 mil 800) que vive de los cultivos de algodón, patatas, café, sésamo y aguacates. Sólo padeció una inflación del 5 por ciento en 1975.

Nicaragua, con 3,5 millones de habitantes y un ingreso personal de 555 dólares (\$6 mil 937,59) productora de arroz, frijol, mijo, garbanzo; aún no recuperada de apocalípticos temblores de tierra, tuvo en 1975 una inflación del 22 por ciento.

En Europa, con una geografía estrecha, con secular tradición industrial pero con duros golpes financieros y económicos, el país con más alta tasa de inflación es Inglaterra: 25 por ciento.

Le siguen Irlanda, azotada por la guerra civil (24.5 por ciento); Italia, plagada de huelgas y crisis política (20) España (15); Grecia (13,2) y Francia (9.6 por ciento).

En el Viejo Continente, el paraíso de la ausencia de inflación queda reservado para Japón con 3.5 por ciento en 1975. País de reducida superficie cubierta por montañas incultivables y lagos, pese a la dificultad que implica armonizar el gobierno cantonal y la heterogeneidad de grupos raciales y religiosos, mantiene un ingreso por habitante de 5.130 dólares (\$64 mil 125) para sus 6.5 millones de habitantes.

El detalle que proporciona el estudio, que contó con la colaboración de expertos del Fondo Monetario Internacional (FMI), para los países occidentales correspondiente a la tasa inflacionaria para 1975 es el siguiente:

AMERICA LATINA	%	OTROS PAISES	%
Chile	413	Israel	38.7
Argentina	335	Inglaterra	24.9
Uruguay	86	Irlanda	24.5
Bolivia	39	Turquia	21.0
Brasil	30	Italia	20.0
Paraguay	25	España	15.0
Colombia	24	Australia	14.0
El Salvador	23	Noruega	12.0
Perú	21	Suecia	11.4
Costa Rica	20	Canadá	11.1
Guatemala	20	Bélgica	11.0
Trinidad	20	Dinamarca	10.3
Jamaica	19	Holanda	10.3
Ecuador	16	Francia	9.6
México	16	Austria	8.3
R. Dominicana	16	Japón	8.0
Haití	14	EE.UU.	7.0
Venezuela	10	R.F.Alem	5.4
Panamá	7	Suiza	3.5
Guayana	7		